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LIMPIAS

El Gobierno de Cantabria, a 
través de la Consejería de 

Obras Públicas, Ordenación del 
Territorio y Urbanismo, ejecutará 
obras de mejora en la carretera 
autonómica que conecta los núcleos 
de Laredo y Seña con una inversión 
superior a los 2 millones de euros. 

Así lo ha anunciado el titular del 
departamento, José Luis Gochicoa, 
que ha presentado el proyecto a 
las alcaldesas de Laredo, Rosario 
Losa, y de Limpias, María del Mar 
Iglesias, dos Ayuntamientos que, 

en palabras del consejero, están 
“muy interrelacionados” con una 
actividad “permanente y constante 
de personas que transcurren de un 
núcleo a otro por motivos escolares, 
profesionales o lúdicos”. 

En este sentido, Gochicoa ha 
explicado que la carretera de acceso 
tiene una orografía “complicada 
debido a su escasa anchura y las 
curvas peligrosas, lo que complica 
el cruce entre vehículos, así como el 
paso peatonal”. Con este proyecto, 
ha indicado, se va a conseguir tener 

una anchura mínima de 5,5 metros 
con un sobreancho en curvas que 
“permita mejorar el cruce y aportar 
seguridad vial para los peatones y 
tráfico”. 

Durante el encuentro con las 
titulares de los Ayuntamientos, el 
consejero ha destacado que se trata 
de una actuación “fundamental” que 
va a permitir una mejora importante 
en la seguridad de la carretera y 
aportará una mejor accesibilidad a 
Seña, “un núcleo muy bello donde 
cada vez va más gente a vivir”. 

“Tenemos que luchar contra el 
despoblamiento en el mundo rural 
ofreciendo oportunidades como 
infraestructuras seguras y servicios 
adecuados”, ha manifestado 
Gochicoa que, además, ha puesto 
en valor la red de carreteras de 
Cantabria. 

Por su parte, la alcaldesa de 
Limpias ha indicado que se 
trata de una obra “muy esperada 
y necesaria” que va a generar 
beneficios a los vecinos con la 
mejora de la accesibilidad. 

En la misma línea se ha expresado 
la alcaldesa de Laredo, que ha 
valorado esta actuación como “muy 
necesaria”, ya que son dos núcleos 
“en constante comunicación y estas 
obras hacen que la gente se quede 
a vivir en ellos”.  

También ha estado presente el 
alcalde pedáneo de la junta vecinal 
de Seña, qua ha subrayado que es 
un proyecto “muy ambicioso y 
demandado” por los vecinos, ya 
que es un núcleo que está creciendo. 

Los ediles han reiterado el 
agradecimiento a la Consejería por 
su disposición para resolver las 
necesidades más urgentes del 
municipio y contribuir así a mejorar 
la calidad de vida de los vecinos.

Obras Públicas mejorará la carretera 
autonómica que une Laredo y Seña

Gochicoa junto a las alcaldesas de los municipios en la presentación del proyecto.              Foto: Miguel López. 
                    

SANTOÑA

El municipio 
organiza un taller 
de Excel 

 Leire Herrera

A partir del martes 1 
de marzo de 2022, el 
Telecentro de la Casa de  
Cu l tu ra  de  San toña 
organiza un taller de Excel, 
la hoja de cálculo más  
utilizada en el mundo, para 
adultos y en horario de tarde. 
En  é l ,  los  a lumnos 
aprenderán el manejo de 
esta hoja de cálculo, que  
facilita en gran medida 
trabajar con información 
que podamos analizar,  
generar reportes mediante 
herramientas de gráficos 
y  t ab las  d inámicas . 
E l  t a l l e r  t i ene  una 
duración de 12 horas y un 
precio de 35 euros, y se  
impartirá los martes y 
jueves de 17,30 a 19,30 h. 
Los interesados podrán 
informarse e inscribirse en la 
Casa de Cultura, situada en la  
Calle Camilo José Cela 1, 
por e-mail (telecentro@
s a n t o n a . e s )  o  b i e n  
l lamando al  teléfono 
942 66 12 86, de lunes a 
viernes laborables de 9,30  
a 13,00 y de 17,00 a 20,30 h.



4  PÁGINAS Cantabria Oriental. Febrero 2022

COLINDRES

El Ayuntamiento de Colindres 
ha aumentado el número de 

policías locales en servicio, con 
la incorporación de tres nuevos 
agentes.

Los agentes Emilio Alonso 
San Martín, Alejandro de la 
Pinta Álvarez y Álvaro Pinilla 
Castañeda han tomado posesión, 
como funcionarios de carrera, 
tras la superación del curso de 
formación impartido en la Escuela 
Regional de Policías Locales. 

El alcalde, Javier Incera, 
ha destacado que “con la 
incorporación de estos tres nuevos 
agentes, damos cumplimiento a 
uno de los compromisos que 
nos marcamos al inicio de la 
legislatura, que es mejorar la 

seguridad en el municipio y 
con ello el bienestar de nuestros 
vecinos y vecinas”. 

El consistorio tiene prevista 

la convocatoria de una oferta de 
empleo en la que se sacarán dos 
plazas más de agente de policía 
que servirán para completar la 
plantilla. 

Incera ha reseñado que 
“el objetivo es finalizar la 

legislatura con la contratación 
de seis agentes. A finales del 
año 2019 se incorporó un agente 
por movilidad, ahora hemos 
contratado tres y ya está en marcha 
la tramitación administrativa para 
dos incorporaciones más”.

En el acto de toma de posesión, 
el alcalde ha felicitado a los nuevos 
agentes a los que ha deseado 
“aciertos” en el desempeño de 
sus funciones. 

“Hoy comenzáis una actividad 
profesional de entrega a la 
ciudadanía, pocas cosas hay más 
nobles que dedicar vuestro trabajo 
a proteger a las personas, a velar 
por su seguridad y mejorar su 
calidad de vida”, ha recalcado 
Incera.

El ayuntamiento incorpora tres nuevos 
agentes a la plantilla de Policía Local

Javier Incera (c.), junto a los nuevos agentes. 

“El objetivo es 
finalizar la 
legislatura con 
la contratación 
de seis agentes”
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El Grupo de Acción Costera 
Oriental  de Cantabria 

(GAC Oriental) abre una nueva 
convocatoria para que promotores 
puedan presentar solicitudes de 
ayuda a proyectos de inversión 
que contribuyan a la dinamización 
y desarrollo sostenible en 
los municipios del ámbito de 
actuación del grupo (Castro 
Urdiales, Colindres, Laredo y 
Santoña). 

La convocatoria será abierta con 
cargo al presupuesto pendiente 
de ejecución del Convenio de 
colaboración suscrito entre el 
GAC Oriental y la Consejería 
de Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca, Alimentación y Medio 
Ambiente del Gobierno de 
Cantabria, en el marco del Fondo 

Europeo Marítimo y de Pesca 
(FEMP). 

Las partidas presupuestarias son 
financiadas por ambas entidades: 
Consejería y FEMP. En las cinco 
convocatorias previas realizadas 
por el GAC se han beneficiado 
de las ayudas un centenar de 
promotores con cerca de 2.000.000 
euros, lo que ha contribuido a la 
creación de en torno a 80 empleos 
y el mantenimiento de otros 160. 
El impacto inversor en la comarca 
es bastante mayor, ya que se debe 
añadir la inversión total de los 
propios promotores.

Las solicitudes para la presente 
convocatoria deberán presentarse 
en la sede del GAC Oriental, el 
Centro Integrado de Servicios a 

las Empresas (CISE) de Laredo, de 
lunes a viernes, en horario de 9 a 14 
horas, recomendándose cita previa 
por el impacto de la pandemia, por 
teléfono en 942.683.351. 

El Grupo de Acción Costera 
valorará los proyectos que 
se vayan presentando con la 
documentación completa y en 
concurrencia competitiva, según 
los parámetros establecidos en 
su Estrategia de Desarrollo Local 
Participativo (EDLP). 

Posteriormente, una vez que los 
beneficiarios finalicen y certifiquen 
las inversiones, recibirán la ayuda 
concedida, en su caso. 

En el momento de crisis actual 
adquiere mayor relevancia la 
existencia de instrumentos 

que contribuyan a reactivar la 
inversión, como estas ayudas 
gestionadas por el Grupo de 
Acción Costera. 

Las crisis también generan 
oportunidades y es recomendable 
que los emprendedores “tomen 
posición” cuando dispongan 
de proyectos de inversión 
innovadores, viables y resilientes. 

Tipos de proyectos que
 se pueden presentar 

Los proyectos denominados 
productivos (lucrativos) podrían 
alcanzar una ayuda de hasta un 
máximo del 40% sobre la inversión 
realizada, y en el caso que fueran 
promovidos por personas del 
sector pesquero o familiares 
directos (cónyuge o hijos), hasta 

un máximo del 50%. 
Los proyectos calificados como 

“no productivos” (no lucrativos) 
podrían alcanzar una ayuda de 
hasta un máximo del 90%. 

Los proyectos que se presenten 
deben orientar sus actuaciones o 
estar relacionados con el sector 
pesquero, mundo de la mar o 
“economía azul”, diversificación, 
gastronomía, turismo o patrimonio 
cultural marinero, y sostenibilidad 
medioambiental de la zona 
pesquera, entre otros conceptos. 

En el caso de personas del sector 
pesquero o familiares directos, 
las actuaciones podrán orientarse 
también a otros negocios 
diferentes, en aras al fomento de 
la diversificación.

El GAC Oriental abre una nueva convocatoria de 
ayudas destinadas a proyectos de desarrollo sostenible

GAC ORIENTAL

Reunión de autoridades y promotores de los proyectos beneficiarios de las ayudas.                                         (Foto: Miguel López /archivo).
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El Certamen literario de Relato 
Breve " Vila de Colindres" 

se trata de un concurso muy 
prestigioso en el mundo de la 
literatura, debido a la cuantía de 
los premios y la publicación de 
las obras, así como a la presencia 
de escritores de toda la geografía 
española y del extranjero. 
En esta edición llegaron 547 
relatos de prácticamente todas 
las comunidades de España 
y de la mayoría de los países 
hispanoamericanos, cabe destacar 
la altísima participación de autores 
argentinos y cubanos, así como 
Canadá, Estados Unidos (Florida, 
New Jersey, Los Ángeles y 
Kentucky), Italia, Bélgica, Reino 
Unido, Portugal y Suecia, entre 
otros. Los trabajos se podían 

presentar por correo ordinario o 
electrónico, eligiendo esta última 
posibilidad la mayoría de los 
autores. 

Organizado por la Concejalía de 
Cultura y la Biblioteca Municipal, 
el certamen establece un primer 
premio, indivisible, de 3.000 euros 
y publicación, y hasta un máximo 
de tres accésits: uno premiado con 
900 euros y publicación y otros dos 
premiados con publicación.

Nuevamente, este certamen 
literario, ha contado con un 
jurado de expertos, en el que han 
participado: Elena Echevarría 
Arce (filóloga), María José 
Echevarría Solar (poeta), José 
Manuel Cabrales Arteaga 
(catedrático de Lengua y 
Literatura), Fernando Gomarín 

Guirado (etnógrafo y editor) 
y José Ramón Sáiz Viadero 
(escritor) y presidente del jurado.

La concejala de cultura, Araceli 
Ayesa, ha presentado el acta del 
jurado en la comisión informativa 
de cultura que se ha celebrado en el 
Ayuntamiento de Colindres. 

Después de varias lecturas 
de los originales, de cambio de 
impresiones y deliberaciones, 
todo ello de manera virtual, ya 
que los miembros del jurado 
no pudieron reunirse de modo 
presencial, debido a la adversa 
situación sanitaria derivada de 
la COVID19, acuerdan otorgar 
el primer premio, dotado con 
3.000 euros y publicación al 
original titulado “La pureza de 
la lengua” (nº46) cuyo autor es 

Osvaldo Gallone, de Buenos Aires 
y un accésit al relato “El proceso” 
(nº412) escrito por Andrés 
Restrepo Gómez de nacionalidad 
colombiana y residente en Buenos 
Aires, dotado de 900 euros y 
publicación.  El jurado, atendiendo 
a las bases y a razón de los méritos 
literarios, decide publicar junto con 
los relatos ganadores dos finalistas 
más: “Rasurado perfecto” (nº82) 
de Luis Manuel García Méndez de 
nacionalidad cubana y residente 
en Madrid y “Erramundos” de 
Manuel Rivera Moral (nº86) de 
Córdoba y residente en Tarragona. 

La entrega de premios y 
presentación del libro con los 
relatos ganadores de esta XXIV 
edición tendrá lugar, si la actual 
situación sanitaria lo permite, 
en el mes de abril, en la Casa de 

Cultura de Colindres, con la 
asistencia de los ganadores. 

El alcalde, Javier Incera, ha 
destacado “la importancia del 
certamen para le municipio, por 
haberse convertido en un clásico 
dentro de los concursos de relato 
corto. Un concurso internacional 
que pone a Colindres en el mapa 
de la cultura mundial”. También, 
ha agradecido “el trabajo y la 
profesionalidad del jurado, que 
han sabido adaptarse a las nuevas 
circunstancias provocadas por 
la crisis de la covid 19. Llevan 
realizando esta tarea desde la 
primera edición de este certamen, 
por sus manos han pasado miles 
de relatos siendo el tamiz que ha 
seleccionado las obras ganadoras. 
Sin duda son el alma del certamen”.           
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La XXIV edición del Certamen 
Literario de Relato Breve ‘Villa de 
Colindres’ ya tiene ganadores

COLINDRES

Acto de entrega de los premios de la pasada edición.                             Foto: Cedida.



Febrero 2022. Cantabria Oriental PÁGINAS  9Cantabria Oriental. Febrero 2022



El CIMCA 2022 recupera 
una mayor presencialidad al 

recuperar la fase de audiciones 
clasificatorias previa a la final, si 
bien estará limitada a un máximo 
de 8 grupos. 

Para facilitar la máxima 
participación el Concurso 
repetirá la fase de selección on 
line, mediante la remisión de 
vídeos en las que los grupos 
interpretan el  repertorio 
presentado a concurso. 

Las inscripciones que podrán 
realizarse on line desde el 1 de 
febrero hasta el 30 de abril,, 
los interesados deberan aportar 
documentación y vídeo de 
interpretación.

Durante el mes de mayo el 
Jurado visionará y evaluará 
todos los vídeos remitidos y 
determinará las agrupaciones 
(máximo 8) que participarán en 
la fase final presencial.

También se mantiene la 
apuesta por lo compositores 
contemporáneos, de manera 
que el concurso arrancará de 
nuevo con el concierto inaugural 
con estreno de las obras de los 
compositores Mauricio Sotelo 
y Mario Carro, encargo del 
concurso, y la interpretación 
a cargo del dúo formado por 
Alejandro Saiz San Emeterio 

(violín) y Enrique Lapaz 
Lombardo (piano). 
Las audiciones clasificatorias 

y la gran final se celebrarán 
en lugar adecuado según las 
circunstancias sanitarias del 

momento, garantizando en todo 
momento la seguridad de los 
participantes y público asistente.

El Concurso está dotado con 
los siguientes premios:
PRIMER  PREMIO:  1.500 

euros y diploma acreditativo, 
más concierto remunerado en 
el “Ciclo creando futuros del 
Centro Botín.
SEGUNDO PREMIO: 1.000 

euros y diploma acreditativo, 
más concierto remunerado en el 
programa “Marcos Históricos” 
del Festival Internacional de 
Santander.
Premio «Ricardo Hontañón»: 

500 euros y diploma, 

Premio «Jesús de Monasterio» 
al  violinista  más  destacado: 
D i p l o m a  y  C o n c i e r t o , 
patrocinado por la Real Sociedad 
Menéndez Pelayo.

Premio al grupo cántabro más 
destacado: Diploma y Concierto 
en la Semana Inusual de la 
Música del Conservatorio de 
Música  Jesús de Monasterio de 
Santander. 

El XVII CMCET cuenta con 
la colaboración del Festival 
Internacional de Santander, 
del Centro Botín, la Real 
Sociedad Menéndez Pelayo y 
Conservatorio de Música Jesús 
de Monasterio. 

Con estas colaboraciones 
se completa el objetivo del 
CMCET: servir de plataforma a 
los concursantes para iniciar su 
carrera musical ofreciéndoles 
conciertos en los mejores 
escenarios de música de cámara 
de Cantabria.

Se mantienen el límite de edad 
para concursar en los 28 años, al 
considerar que se ajusta mejor 
al objetivo de promoción de 
jóvenes intérpretes, entendiendo 
que a esa edad ya han podido 
recibir la formación adecuada 
para que, aún siendo jóvenes, 
puedan erigirse en nuevos valores 
de la interpretación musical. 
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ARNUERO ASTILLERO

Arnuero convoca el XIX Concurso 
Internacional de Música de Cámara 

E l  c ons i s t o r i o  s i gue 
ampliando la oferta de ocio para 
los jóvenes del municipio con el 
estreno de un nuevo espacio de 
ocio con diversos juegos. 

Estará disponible en el 
Almacén de las Artes en el 
horario habitual de apertura del 
centro, de lunes a viernes, en 
horario de 16:00 a 22:00 horas 
y los sábados por la mañana 
de 10:00 a 14:00 horas, todos 
aquellos que lo deseen podrán 
disfrutar de esta nueva zona de 
recreo para jóvenes, totalmente 
gratuita y con una oferta de ocio 
variada y para todas las edades.

Esta nueva área de ocio ya 
se encuentra operativa y son 
muchos los jóvenes que están 
haciendo uso de ella cada tarde. 
“Poco a poco y de la mano de las 
nuevas generaciones, seguimos 
avanzando para ofrecer 
alternativas de ocio a nuestros 
vecinos”, ha asegurado el 
alcalde de Astillero, Javier 
Fernández Soberón. 

“Este espacio estará siempre 
disponible para todos los 
jóvenes que quieran usarlo en el 
horario habitual de apertura del 
Almacén de las Artes, donde a 
partir de ahora podrán disfrutar 
de juegos como futbolín, 
dardos, billar, cartas, juegos de 
mesa o ping-pong”, ha añadido 
el regidor. 

El Ayuntamiento 
estrena un nuevo 
espacio de ocio con 
diversos juegos 

Para más información sobre la inscripción y bases completas: www.concursomusicaarnuero.es 
Teléfono: 942 677 041 y e-mail: amargallo@ayuntamientoarnuero.org (Antonio). 

Concierto Inaugural: 
8 de julio de 2022.
Arnuero. Iglesia Nuestra 
Señora de la Asunción.

Audiciones clasificatorias: 
9 de julio de 2022. 
(Presenciales y con
 un máximo 8 grupos)
Gran Final: 
10 de julio de 2022. 

http://cmcet.blogspot.com.es/2014/12/una-nueva-edicion-del-cmcet-vera-la-luz.html
http://cmcet.blogspot.com.es/2014/12/una-nueva-edicion-del-cmcet-vera-la-luz.html
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CASTRO-URDIALES

  Leire Herrera

El Ayuntamiento de 
Castro-Urdiales ha 

adjudicado a la empresa 
Quintial Obras y servicios, 
la restauración de los 
velatorios del cementerio 
municipal de Ballena, por 
un valor de 37.700 euros. 
Según ha explicado el 
concejal del área, Jose Mari 
Liendo, la mayor parte de 
los trabajos irán destinados 
a sustituir la carpintería y 
reparar las paredes para su 
posterior embellecimiento, 
con el objetivo de “mejorar 
la calidad” de la estancia 
de los familiares de los 
fallecidos.

“La mejora de los 
velatorios es esencial 
para crear un entorno más 
amable y aliviar, en la 
medida de lo posible, el 

trance de las familias en el 
momento de la despedida”, 
ha señalado Liendo, que ha 
recordado que el cementerio 
de Ballena, construido 

en el siglo XIX,  es Bien 
de Interés Cultural (BIC) 
desde 1994 en la categoría 
de monumento debido a su 
valor artístico y patrimonial.

El consistorio adjudica la restauración de 
los velatorios del cementerio de Ballena

“Liendo afirma que 
las obras permitirán 
mejorar la calidad 
del camposanto y 
crear un entorno 
más amable”

Cementerio de Ballena en Castro Urdiales. Foto: Selma C.

ASTILLERO

  El Ayuntamiento de 
Astil lero solicita una 
subvención de la Consejería 
de Innovación, Industria, 
Turismo y Comercio del 
Gobierno de Cantabria 
para construir  varios 
aparcamientos eléctricos 
distribuidos por el municipio. 
En total serán tres zonas de 
aparcamiento para vehículos 
eléctricos: una en el Polígono 
de Guarnizo, otra en Boo y 
la última en la zona de La 
Cantábrica. 

El consistorio ha solicitado 
dicha subvención para 
poder sufragar los gastos de 
un importante proyecto que 
“supondría dar un paso más 
en materia medioambiental”, 
ha asegurado Alfonso 
Suárez, concejal de Obras y 
Medioambiente. 

“Seguimos apostando por 
una movilidad sostenible en 
nuestro municipio, así como 

por medios de transporte más 
ecológicos, por lo que estos 
aparcamientos eléctricos son 
un impulso para que nuestros 
vecinos opten por fórmulas 
alternativas”, ha añadido el 
edil. 

“Esperamos lograr esta 
aportación económica que 
permita convertirnos en 
referencia regional con estos 
puntos de recarga, más aún en 
sitios tan estratégicos como el 
Polígono de Guarnizo o La 
Cantábrica, que poseen una 
gran rotación de vecinos y 
visitantes”, comenta Suárez. 

El ayuntamiento solicita 
una subvención para instalar 
tres aparcamientos eléctricos 



El consejero ha visitado el 
Centro Multiusos que se ha 

efectuado al lado del muelle. Se 
trata de un proyecto que comenzó 
en la anterior legislatura con la 
colaboración entre el Gobierno 
de Cantabria y el Ayuntamiento 
para que el municipio tenga un 
espacio donde realizar diferentes 
actividades como deportivas o de 
ocio. 

El inmueble acoge la sede del 
Club de Piragüismo de Limpias, un 
gimnasio, varias salas multiusos 
y un espacio para la reunión y el 
desarrollo de actividades de las 
asociaciones del municipio.

Gochicoa ha señalado que este 
tipo de iniciativas responden al 
“espíritu de que en los municipios 

tengan servicios que permitan 
que la gente se quede en ellos” 
y, de esta manera, responder a 
las necesidades que plantea el 
Ayuntamiento. Por su parte, la 
alcaldesa ha resaltado “el orgullo” 
de este edificio que “ha costado 
tiempo y gran esfuerzo para la 
inversión”. Iglesias ha señalado 
que el Ayuntamiento persigue el 
objetivo de fijar población y que 
“Limpias sea un pueblo vividero 
y no un pueblo de paso”. 

Al término de la visita, María 
del Mar Iglesias, la alcaldesa de 
Limpias ha subrayado que este 
tipo de obras “contribuyen a que la 
gente, sobre todo joven, se quede 
en el pueblo y pueda disfrutar del 
entorno que es maravilloso”.
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LIMPIAS

El consejero de Obras 
Públicas, Ordenación del 
Territorio y Urbanismo, José 
Luis Gochicoa, ha visitado 
las obras ejecutadas por su 
departamento en el municipio 
de Limpias que han consistido 
en la instalación de una cubierta 
en el parque infantil del barrio 
de Rucoba y la reparación del 
muelle de la ría en la Plaza La 
Venera que, en total, han contado 
con una inversión superior a los 
96.000 euros. 

Gochicoa, que ha estado 
acompañado por la alcaldesa 
del municipio, María del Mar 

Iglesias,   ha valorado el resultado 
de las actuaciones que ayudan a 
fijar población en el mundo rural.

En primer lugar, los titulares 
han visitado la instalación 
de una cubierta en el parque 
infantil que ha contado con una 
inversión cercana a los 48.000 
euros para facilitar su uso en los 
días de climatología adversa. 
De este modo, la cubierta está 
compuesta por una membrana 
tensada de tejido impermeable 
sobre estructura metálica.  

De esta manera, el consejero 
ha señalado que esta instalación 
posibilita que los niños puedan 

jugar en “cualquier circunstancia 
meteorológica”, así como 
las personas que están con 
ellos “puedan permanecer a 
resguardo”. 

En este sentido, ha destacado 
la importancia de crear espacios 
de convivencia y mantener así la 
actividad en los núcleos. 

Por su parte, la alcaldesa 
ha destacado la importancia 
de  generar  lugares  de 
encuentro para los jóvenes 
del municipio. “Se trata de un 
lugar muy aprovechado donde 
se encuentran los vecinos y 
hacemos pueblo”, ha subrayado. 

Finalizadas las obras del edificio de usos múltiples

Gochicoa (c.) con a la alcaldesa de Limpias, María del Mar Iglesias, en el parque infantil donde se ha instalado 
la cubierta.

Momento de la visita al Centro Multiusos.                                                          Foto: Páginas.

...Viene de portada

La Consejería ha instalado una cubierta 
en el parque infantil del barrio de Rucoba

Con una histórica y antigua presencia en el municipio, el edificio del viejo 
Bazar-Platería en el barrio de Rucoba en Limpias, estará destinado a centro 
juvenil y de ocio para jóvenes. Para realizar la obra se cuenta con una 
subvención de la Dirección de Cultura del Gobierno de Cantabria que asciende 
a aproximadamente 48.000 euros. 

Comienzan las obras de 
rehabilitación del antiguo 
Bazar-Platería de Rucoba

Viejo Bazar-Platería de Rucoba, será acondicionado como centro de ocio.

En cuanto a la reparación del 
muelle de la ría en la Plaza La 
Venera ha consistido en mejorar los 
desperfectos y abombamientos que 
provocó el hundimiento de parte del 
aparcamiento en ese lugar. La obra 
ha contado con un presupuesto de 
adjudicación de 48.248 euros. 

El consejero también ha visitado 
esta obra que se ha realizado en “un 
muelle con una gran historia” que 
ayuda a “conservar los elementos 

patrimoniales y a mantener su 
esencia”, ya que, aunque sea en menor 
medida, sigue en funcionamiento. 
“Se trata de una obra esencial para el 
municipio”, ha subrayado. 

La alcaldesa del Ayuntamiento de 
Limpias ha agradecido a la Consejería 
la respuesta “rápida” a las necesidades 
más urgentes del municipio y ha 
valorado este tipo de inversiones que 
ayudan a mejorar la calidad de vida 
de los vecinos. 

Obras repara el muelle de 
la ría en la Plaza La Venera 
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 NOJA

La Villa acude a FIO un año más 
mostrando su oferta ecoturística y 
presentando una nueva guía de aves

 Leire Herrera 

Noja volvió a estar presente 
en la Feria Internacional 
de Turismo Ornitológico 
(FIO), que se celebró de 
forma presencial en el 
Parque Natural de Monfragüe 
(Cáceres).   La cita, una de las 
más importantes del circuito 
internacional, permitió 
al  municipio mostrar 
sus recursos turísticos 
naturales, “numerosos e 
incomparables”, como los 
ha definido el alcalde, Miguel 
Ángel Ruiz Lavín, entre los 
que ha destacado el Molino 
de las Aves, un “referente en 
turismo medioambiental”, y 
las dunas colgantes de Punta 
de la Mesa, que cuenta con un 
ecosistema único en Europa.

Además, la Villa presentó 
en este escenario una 

nueva guía de aves y rutas 
medioambientales por las 
Marismas de Santoña, 
Victoria y Joyel. Editada 
tanto en castellano como 
en inglés, ha sido realizada 
por el Ayuntamiento de Noja 
en colaboración con SEO/
BirdLife, en el marco del 
convenio entre el Consistorio 
y la ONG.

El concejal de Medio 
Ambiente, Javier Martín, 
ha recordado que este 
enclave natural es el lugar 
de descanso de aves de 
diferentes puntos de Europa 
en su recorrido migratorio, 
convirtiéndose en un “hogar 
en el que se alimentan y 
recuperan fuerzas antes 
de continuar su camino”, 
además de acoger más de 
la mitad de las especies 

de libélulas identificadas 
en Cantabria según varios 
estudios impulsados por 
SEO/BirdLife.

El edil ha avanzado que, 
gracias a esta guía, los 
visitantes podrán conocer 
“el ecosistema que rodea la 
Villa, así como los detalles, 
las costumbres y la riqueza 
de la flora y la fauna que 
lo habita”, aprendiendo las 
características de cada ave.

En este sentido, el titular 
de Medio Ambiente asegura  
que “seguirán trabajando para 
hacer cada vez más sostenible 
la Villa” y mantener a Noja 
entre los 100 destinos más 
sostenibles del mundo, único 
municipio de Cantabria que 
se encuentra en este ranking 
y uno de los seis destinos de 
España que integran la lista.

 CARASA · TRETO

Nicolás Sumer, maestro tapicero de Tapiceros Costa Norte. 

Tapiceros Costa Norte, la pasión del 
maestro por un trabajo bien realizado

Nicolás Sumer, lleva 28 años trabajando 
en un oficio que ya se le puede 

considerar un maestro en su gremio. 
Este adjetivo de ‘maestro’ se le puede 

aplicar perfectamente a Nicolás Sumer, 
un uruguayo afincado en Cantabria desde 
hace 17 años que narra con su acento natal 
perfectamente marcado cómo comenzó a 
aprender el oficio de tapicero a los 15 años. 
Al comienzo fueron trabajos de tapicería 
de mobiliario, pero en los últimos años se 
ha cruzado en su terreno su pasión por los 
coches y ahora trabaja casi en exclusiva 
con la tapicería de coches.

Tapiceros de coches hay pocos en 
Cantabria, y en España en general. Es por 
esto que le llegan clientes de todas partes 
del país, y como su pericia con la aguja 
y las materias de alta calidad se corre de 
boca en boca, ya tiene clientes también del 
sur de Francia, que llegan especialmente 
para restaurar la tapicería de sus vehículos 
clásicos. Pero es entre los concesionarios 
de coches de Cantabria oriental, de 
Santander y del País Vasco donde tiene su 
principal cota de mercado, además de los 
particulares, por supuesto.

“Todo el trabajo que hago es artesano y 
manual, con la única ayuda de las máquinas 
de coser”, señala Nicolás Sumer, quien 

asegura que los precios que ofrece a los 
clientes son cerrados. 

“Es un trabajo tan especial que no hay 
margen de variación de los precios”, 
explica, añadiendo que siempre se ajusta 
a los gustos del cliente, “pero también 
ofrezco orientación sobre lo que más le 
conviene al tipo de vehículo o al uso que 
el cliente vaya a dar a su coche”.  

La artesanía no llega solo a la costura, 
sino incluso a los patrones de las piezas a 
cubrir. “Los patrones se hacen a medida 
de la pieza, nada de usar patrones de las 
marcas oficiales”, dice Sumer, y siempre 
con la piel de vaca de la mejor calidad, 
si es piel lo que el cliente quiere, o las 
materias adecuadas al uso de la pieza. 
Desde su  taller, un edificio situado en 
la carretera hacia Rada (Carasa · Treto)  
nada más cruzar el puente de la autovía a 
la derecha, es donde Tapiceros Costa Norte 
hace también trabajos de náutica, aunque, 
explica, “es algo que no es sencillo porque 
todo el material náutico es específico contra 
la corrosión por la sal marina o el efecto 
de los rayos del sol”. A

sí, todo en náutica es especial, desde el 
hilo de las costuras hasta los toldos, las 
pieles utilizadas en las restauraciones de 
interiores o incluso las grapas.



Diego Trueba 

Tres nuevos integrantes 
del Cuerpo de Policía Local 
de Laredo han tomado 
posesión de su cargo ante 
la alcaldesa de la villa, 
Charo Losa; el concejal 
de Seguridad Ciudadana, 
Juanjo Revuelta; el jefe 
de Policía Local, Federico 
Manuel Del Río; su 
predecesor, Juan Carlos 
Veci; diversas autoridades 
locales de la Policía y la 

Guardia Civil; así como 
familiares de los agentes en 
un acto que ha tenido lugar 
hoy en el salón de Plenos 
del Ayuntamiento pejino. 

Los tres nuevos policías, 
Adrián Bringas, José Luis 
Ochoa y Ramón Badiola, 
han prestado su juramento 
y se incorporan al Cuerpo 
de Policía Local de la villa. 
Previamente, en el Palacio 
de Festivales de Santander, 
la totalidad de efectivos que 
han superado la oposición 

y el posterior proceso de 
formación han participado 
de la ceremonia en que se 
acredita su condición de 
agentes de Policía Local.

En la villa pejina, el acto 
ha sido rubricado con unas 
palabras de bienvenida y 
felicitación de la alcaldesa, 
así como con la firma de la 
documentación pertinente 
ratificada por la secretaria 
municipal que corrobora 
el nombramiento de los 
tres nuevos policías.  Han 

transcurrido quince años 
desde que la imagen de toma 
de posesión administrativa 
de nuevos agentes del 
cuerpo de la Policía Local, 
volviera a ser referencia en 
el Ayuntamiento de Laredo, 
una circunstancia que se 
materializó previamente 
en la incorporación de 
dos nuevos efectivos de la 
policía local a través del 
proceso de movilidad, que 
marcaron un antes y un 
después en la situación de 
precariedad de personal que 
afecta a este colectivo desde 
el año 2006.

El equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Laredo 
mantiene firme la voluntad 
de afrontar, en sucesivos 
ejercicios, la cobertura de 
nuevas vacantes a través de 
los distintos procedimientos 
que contempla la normativa 
vigente con el objetivo 
de hacer desaparecer, en 
el menor plazo posible, 
el déficit de plantilla 
de agentes que se ha 
ven ido  pro longando 
e  i n c r e m e n t a n d o 
periódicamente, desde hace 
quince años.
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 NOJA LAREDO

Tres nuevos agentes toman posesión 
del cargo en la Policía Local de Laredo

Momento de la  ceremonia en el Palacio de Festivales de Santander.                    Foto: Páginas.

Diego Trueba

El Servicio de Juventud e 
Infancia del Ayuntamiento 
de Noja, Ennojate365, ha 
preparado el Movimiento 
‘Ruedas Verdes’, cuyo 
objetivo es “fomentar la 
movilidad no contaminante 
entre la población de la 
Villa”, ha explicado la 
concejala de Juventud, 
Rocío Gándara, realizando 
para ello un recorrido en 
bicicleta por las calles del 
municipio.

En principio, y siempre 
que la situación sanitaria y 
la climatología lo permitan, 
‘Ruedas Verdes’ se llevará 
a cabo el primer sábado de 
cada mes, con una temática 
en cada salida que estará 
ambientada, además, con 
una serie de talleres previos.

La edil ha adelantado que 
la primera edición de este 
Movimiento se realizará el 
sábado, 5 de marzo, siendo 
la temática el 8M, Día 
Internacional de la Mujer. 
La salida será a las 18:00 
horas desde la sede de 
Ennojate365.

El alcalde, Miguel Ángel 
Ruiz Lavín, ha señalado 
la “importancia de estas 
actividades”, pues no solo 
“son una alternativa de ocio 
saludable para la juventud 
de la Villa”, sino que 
“permite además aprender 
habilidades fundamentales 
para  e l  crecimiento 
personal como el trabajo 
en equipo, la solidaridad 
o la imaginación”, además 
de “concienciar sobre la 
importancia de respetar 
nuestro entorno”.

ENNOJATE 365  pone 
en marcha el movimiento 
‘Ruedas Verdes’
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El concejal de Economía del 
Ayuntamiento de Colindres, 

Alberto Echevarría, ha presentado 
el proyecto de presupuesto para 
el ejercicio 2022 que asciende a 
9.467.600 euros y aumenta casi un 
18% con respecto a las cuentas del 
ejercicio anterior.

Echevarría ha afirmado que “es 
un presupuesto que prioriza las 
necesidades sociales, incide en los 
proyectos de desarrollo económico 
y empleo y cuenta con una gran 
capacidad inversora para aumentar 
los servicios y mejorar la calidad 
de vida de los vecinos y vecinas 
del municipio. Mayores y jóvenes 
son los dos colectivos centrales de 
estas cuentas”.
“Además, las inversiones que 
ascienden a 1.868.700 euros y 
suponen el 20% del presupuesto, 
contribuirán a la reactivación 
económica y la generación de 
empleo”, ha destaco el edil de 
economía.

Atención a las personas

En el ámbito de la atención a 
las personas, el presupuesto 
incluye partidas suficientes 
para la tramitación de ayudas 
de emergencia, la dotación de 
fondos para el banco de alimentos 
y asegura la continuidad de las 
colaboraciones existentes con otros 
entes, como la Mancomunidad, 
Ascasam, Cáritas y Cruz Roja.
Para las políticas de conciliación 
laboral y familiar se destinan 
partidas para el desarrollo de 

campus, la ludoteca municipal y 
el programa del aula matinal.
También cabe destacar la 
partida de 55.000 euros para 
el funcionamiento del Centro 
de Atención a la Infancia y a la 
Adolescencia, dónde se trabaja 
el acompañamiento de niños 
y adolescentes facilitando su 
desarrollo.
Los programas de igualdad y 
las campañas contra la violencia 
de género tienen un apartado 
importante en el presupuesto, 
sobre todo en el desarrollo de 
actividades de concienciación en 
el ámbito educativo, recalcando 
los programas de conciliación 
laboral y familiar.

Un presupuesto centrado 
en los mayores

Ante la previsión de la finalización 
de la sexta ola, el presupuesto 
tiene una dotación suficiente para 
reactivar todos los programas que 
trabajan el envejecimiento activo 
y la soledad no deseada: talleres 
de memoria, psicomotricidad, 
gimnasia para jóvenes veteranos, 
talleres de informática y redes, 
bailes de salón. Además de 
activar el total funcionamiento del 
centro de mayores de la Calzada 
y ampliarlo con una sala más 
para actividades y como espacio 
de ocio. El futuro de las políticas 
para mayores en Colindres, tendrá 
un antes y un después con la puesta 
en marcha del centro de servicios 
integrados en el Palacete de Villa 
Luz, tras su rehabilitación. 
El presupuesto cuenta con partidas 
suficientes para la finalización de 

la redacción del proyecto y el 
comienzo del proceso de licitación 
de las obras.
El presupuesto total de gasto 
corriente, sin inversiones, en el 
ámbito de los servicios sociales 
asciende a 361.050 euros y supone 
el 3,4% del total.
Además del palacete,  se 
acondicionarán los jardines que 
se abrirán al uso de los vecinos, 
convirtiéndose en un nuevo parque 
verde para el municipio. La obra 
se completará con la reordenación 
de las entradas al aparcamiento 
anexo, sustituyendo la zona 
adoquinada por asfalto impreso.

Jóvenes: Objetivo prioritario  
Formación y Empleo

Se proponen tres grandes líneas 

de trabajo, para los jóvenes, 
con el objetivo de ayudar en su 
emancipación.
Ocio y tiempo libre saludable, a 
través de las actividades ofertadas 
desde el Servicio de Juventud, 
tanto dentro de las instalaciones 
municipales, como al aire libre.
Desarrollo del talento joven 
ampliando el número de artistas 
y de grupos que utilizan la 
sala de ensayo de la Casa de la 
Juventud, ofreciendo escenarios 
para conciertos y recitales y 
promocionando las ediciones de 
obras realizadas por jóvenes del 
municipio.
Se fomentará la formación 
como pilar fundamental para el 
desarrollo y para la búsqueda 
de empleo. Se ofrecerán talleres 
de empleo preferentemente 
para jóvenes y se accederá a la 
contratación directa a través de 
los planes de empleo joven.

 Reactivación económica 
En el ámbito de reactivación 
económica y fomento del empleo, 
se ponen en marcha tres acciones 
distintas.
En primer lugar, el fomento del 
comercio y la hostelería local a 
través del programa “Colindres 
centro comercial abierto” que 
consiste en desarrollar actividades 
de dinamización comercial. Al 
mismo tiempo se mantiene un 
fondo de contingencia, para ayudar 
al sector, ante la posibilidad de 
que la pandemia siga imponiendo 

El consistorio proyecta un presupuesto para 2022 
de 9,4 millones de euros, un 18% más que en 2021

Ayuntamiento de Colindres.            Foto: Páginas.

...Sigue en la página 17.
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El presupuesto municipal,  se centra en lo social e 
incide en el desarrollo económico y el empleo
cierres y limitaciones. La subvención 
directa a la Asociación de la pequeña y 
mediana empresa, APYMECO, se aumenta 
en un 6%, con el objetivo de contribuir a 
las campañas que diseña la entidad para el 
comercio y la hostelería local.

Empleo 
La segunda línea de actuación está diseñada 
para acceder a las campañas de generación 
de empleo que pone en marcha el Gobierno 
de Cantabria, Plan de Empleo Juvenil, 
Corporaciones Locales, Talleres de empleo 
y Lanzaderas de Empleo. El presupuesto 
recoge cantidades económicas suficientes 
para poder complementar todos estos 
programas de contratación y formación.
Y la tercera línea consiste en desarrollar 
inversiones por un valor de 1.800.000 euros, 
aumentando la inversión pública en obras y 
contribuyendo a la contratación de personal 
para el desarrollo de las mismas.

Villa Universitaria
Colindres se afianza como villa universitaria, 
manteniendo la oferta de cursos de la 
Universidad de Cantabria y siendo sede de 
la Universidad Nacional de Educación a 
Distancia.

Educación 
Dentro de los centros educativos se 
mejorarán los parques infantiles del CEIP 
Pedro del Hoyo, del CEIP los Puentes y 
del CEIP Fray Pablo. Este último dentro 
de las obras de mejora del entorno de la 
Plaza Campo las Ferias. Se mantiene el 
presupuesto destinado para la limpieza 
y desinfección de centros escolares, que 

aumentó con las necesidades derivadas de 
la covid 19.
Las subvenciones directas a las Ampas y 
los colegios públicos, destinadas al banco 
de recursos y a la realización de actividades 
asciende a los 23.850 euros.

El municipio contra el acoso 
Además, se continuará con el proyecto para 
que Colindres siga siendo municipio TEI 
contra el acoso escolar.

Cultura  · Nuevo Cine  · Teatro

En el ámbito cultural se dota la cantidad 
presupuestaria suficiente para recuperar 
la oferta de eventos que existía con 
anterioridad a la crisis sanitaria.
Además, crecen las partidas relativas a la 
Escuela Municipal de Música, para aumentar 
el número de alumnos y se ejecutarán las 
obras de renovación del Salón de Actos de 
la Casa de Cultura convirtiéndolo en un 
cine – teatro.
El consistorio mantiene las líneas de 
subvención a las entidades culturales del 
municipio, por un importe total de 38.100 
euros.

Deporte
Alberto Echevarría ha señalado que 
“creemos en el deporte como una pieza 
fundamental en la educación en valores y 
en la generación de hábitos saludables”.
Se mantiene el apoyo a las Escuelas 
Deportivas y a los Clubes como grandes 
generadores de deporte de calidad, con 
subvenciones directas que ascienden a 
190.300 euros.El presupuesto contiene 
dos líneas de ayudas para los deportistas no 

profesionales en competiciones de élite y para 
la formación de monitores y entrenadores. 
En el ámbito de infraestructuras deportivas 
destaca la construcción de una pista de 
skate y un gimnasio al aire libre, junto al 
polideportivo número 1, por un importe 
de 210.000 euros y la partida de 75.000 
euros, para dotar de cafetería a la piscina 
municipal.

Mejora del Casco Antiguo 
Otra de las partidas importantes en este 
presupuesto es la destinada a la mejora del 
casco antiguo de Colindres, en una segunda 
fase y que asciende a 275.000 euros. “Cuya 
finalidad es la mejora y realce de Colindres 
de arriba, para el disfrute de los vecinos 
que viven en este espacio y para acoger a 
los visitantes que quieran disfrutar de un 
entorno cargado de historia”, ha indicado 
Echevarría.

Mejora del entorno de la 
Plaza Campo Las Ferias
 Otra obra importante es la Reordenación 
de acondicionamiento de la plaza para su 
utilización como parque público y patio 
escolar, con la instalación de un nuevo 
parque infantil cubierto y la modernización 
del entorno con la sustitución de las 
luminarias por tecnología de bajo consumo 
y que tiene un presupuesto de 600.000 euros.

Medio Ambiente
En la partida de medio ambiente y desarrollo 
sostenible cabe destacar la dotación 
presupuestaria para continuar con la 
repoblación del monte municipal creando 
un gran espacio de arboles autóctonos que 
se convierta en un pulmón verde y uno 

de los grandes patrimonios naturales del 
municipio. Así mismo, se sigue trabajando 
en la futura implantación de cargadores 
eléctricos para vehículos y en la auditoría 
mensual de la facturación eléctrica y el 
cambio de luminarias por led para reducir 
el consumo.

Seguridad Ciudadana
En seguridad ciudadana se dotan dos nuevas 
plazas de agentes de la policía local para 
la contratación de dos nuevos efectivos 
que permitan cubrir un mayor horario y 
aumenten la posibilidad de realizar servicios 
nocturnos, también se complementan 
los fondos de Protección Civil para la 
organización de los actos correspondientes 
al 25 aniversario de la agrupación local.

Ingresos
En cuanto a los ingresos por impuestos 
directos, el presupuesto se mantiene estable 
debido a la congelación de impuestos, 
manteniendo la línea de contención fiscal 
que este Ayuntamiento lleva aplicando en 
los últimos ejercicios.

Las variaciones positivas más importantes 
se producen en la participación de los 
tributos del Estado que aumenta un 11%, 
la compensación por efecto de la de la 
devolución del IVA que asciende a 44.000 
la Plaza Campo las Ferias que consiste en la 
mejora de los servicios de saneamiento, el 
euros, la subvención del plan Corresponsable 
dedicado a la conciliación por importe de 
85.000 euros y las transferencias de capital 
con las subvenciones de 112.500 euros para 
el plan de obras y 90.000 para obras en 
infraestructuras deportivas.
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La ejecución de la rebaja fiscal 
se aprobó definitivamente en 
marzo de2021 pero se ejecutó 
retroactivamente en enero de 2021, 
lo cual no erafactible. El equipo de 
gobierno de Laredo propuso en 
noviembre de 2020 una rebaja de 
impuestos para paliar los efectos 
de la crisis del COVID-19. Ayer, 
el equipo de gobierno pejino 
ha recibido un informe del área 
económica del Ayuntamiento, 
constituida por el Tesorero y el 
Interventor del consistorio, en 
el que se le ha informado sobre 
defectos de forma en la tramitación 
y defectos de fondo en la aplicación 
de las medidas impulsadas para la 
rebaja de impuestos impulsada por 
mandato de la entonces concejala 

de Hacienda y Contratación. El 
equipo de gobierno laredano fue 
conocedor ayer de que, en cuanto 
a la tramitación de la reducción 
de impuestos, hubo errores en la 
publicidad durante el periodo de 

información pública. A su vez, 
faltaba también en el acuerdo de 
tasas el informe económico. En 
cuanto a los defectos de fondo, 
éstos se centran en la aplicación 
retroactiva de los acuerdos tomados 

cuando la ley no permite esa 
retroactividad. 

No es factible dar ejecución en 
enero de 2021 a una reducción fiscal 
que se aprobó definitivamente en 
marzo de 2021. En consecuencia, 

como no puede ser de otra forma, 
el equipo de gobierno de Laredo 
ha ordenado la incoación del 
expediente de revisión de oficio 
de estos acuerdos, lo cual implicará 
solicitar el preceptivo informe al 
Consejo de Estado.Por otra parte, 
el actual equipo de gobierno ha 
ordenado también que se proceda 
a la regularización fiscal pertinente. 
De todos modos, el equipo sigue 
comprometido al cien por cien con 
que los vecinos de Laredo reciban 
una reducción fiscal. 

Por ello, se ha ordenado al área 
económica que prepare cuantas 
actuaciones sean precisas para 
que esa rebaja fiscal sea de verdad 
efectiva en el ejercicio 2023, dado 
que el municipio está inmerso en 
el ejercicio 2022 y no es posible 
realizar la rebaja fiscal con efecto 
retroactivo. Hacerlo antes sería 
incurrir de nuevo en el error que 
motiva esta comparecencia pública.

El Ayuntamiento comparece publicamente para dar a conocer 
un error cometido en el cobro de impuestos de 2021

El actual equipo de gobierno pejino en la comparecencia pública.

La villa pejina retomó la 
normalidad en la celebración 
de las fiestas de Carnaval con 
una programación cargada de 
actividades divertidas para mayores 
y pequeños. El viernes a revista 
teatral “Ahora nos toca reír” deleitó 
al público congregado en la Carpa 
de Carnaval ubicada detrás del 
Juzgado de Laredo con sus sketches 
de humor, diferentes atracciones 
visuales, música y baile.

El sábado en la Alameda Miramar, 
se concentraron las diferentes 
comparsas, charangas y artilugios 
para participar en el Gran

Entre la algarabía popular, los 
Reyes del Carnaval, encarnados 
por la comparsa “Los Chamuscaos” 
dieron el pregón desde el balcón 
de la Casa de Cultura que puso en 
marcha el Gran Desfile de Carnaval. 

Diferentes artilugios y comparsas 
lucieron sus mejores galas y 
animaron a los presentes bailando 
en su recorrido por la Alameda 
Miramar. 

Posteriormente, empezó la Gran 
Verbena a cargo del “Grupo Radar”. 
En un paréntesis breve, la concejala 
de Festejos, Eva Blanco, otorgó los 
galardones a los mejores artilugios. 
La comparsa “Los Chamuscaos” 
logró el primer premio al mejor 
artilugio, además consiguió el 
reconocimiento al mejor vestuario. 
La agrupación “Los Cantabrusos” 
cosechó el segundo premio por su 
artilugio. A su vez, la comparsa 
“Rainbow Circus” obtuvo el tercer 
galardón. El domingo el municipio 
celebró su Carnaval Infantil. En 
la Carpa de Carnaval, los más 
pequeños disfrutaron con juegos 

hinchables y del espectáculo “Plis 
Plas” con bailes, karaoke, discoteca 
móvil y otras actividades divertidas.

El sábado 5 de marzo, Laredo se 
vestirá de luto para el Entierro de la 
Sardina. Viudos y viudas asistirán 
a la representación de “La bacanal 
de Don Carnal y los traidores de la 
Famélica” a cargo de Aldaba Teatro. 

A continuación, dará comienzo 
el Entierro de la Sardina, que será 
conducida hasta la Playa La Salvé, 
donde se recitará la “Letanía a la 
difunta sardina”, con la que el 
Carnaval llegará a su fin.

El carnaval de Laredo recobra 
fuerzas tras la pandemia

La Asociación de Empresarios 
de Laredo (Acelar) ha convocado 
el Premio al Arte de la 111ª edición 
de la Batalla de Flores, que se 
celebrará el 22 de agosto.

 Podrán participar en el concurso 
los artistas interesados que residan 
(nacidos y/o empadronados) en 
Laredo y en alguno de los siguientes 
municipios colaboradores con 
la Batalla de Flores: Colindres, 
Ramales de la Victoria, Rasines, 
Bárcena de Cicero, Castro-
Urdiales, Limpias, Guriezo, 
Liendo, Ampuero, Argoños, Voto, 

Santoña y Escalante. 
La técnica o procedimiento 

artístico empleado para la 
realización del trofeo es libre 
(escultura, pintura, grabado...y la 
temática debe estar relacionada con 
el mundo de la Batalla de Flores y 
su historia, además de representar 
la implicación empresarial de 
Acelar con la fiesta, al tiempo que 
esté ligado al Premio al Arte que 
la Asociación otorga. 
Más información:   606  11  50  49 
o bien por el e- mail:
 empresarioslaredo@yahoo.es

Acelar convoca el concurso 
para elegir trofeo del Premio al 
Arte de la Batalla de Flores

LAREDO
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El club Somos Ecoparque 
organiza conjuntamente con el 
Ayuntamiento de Arnuero y la 
Federación Cántabra de Atletismo, 
la novena edición del Trail 
Ecoparque de Trasmiera GP Isla, y 
dada la persistencia de la pandemia 
Covid19, se realizará una prueba 
sencilla en cuanto a modalidades 
y número de participantes. 

De este modo, solamente se 
celebrará la modalidad de carrera 
competitiva  Ecoparque GP Isla, 
que dispondrá de 300 dorsales y 
la modalidad Slow Nature Trail, 
destinada a los amantes de la 
tranquilidad y del disfrute de los 
maravillosos parajes del recorrido, 
habrá 200 dorsales. 

El consistorio ha iniciado 

la tramitación de todas las 
autorizaciones necesarias para 
la esperada prueba reina, cuyo 
objetivo es ofrecer a  todos los 
participantes una experiencia única 
que recorre los espacios naturales 
del municipio de Arnuero, en el 
que enamorarse de esta disciplina 
deportiva. 

Quienes en 2021 hayan 
participado en el Reto Virtual 
Ecoparque Trail y hubiesen 
conseguido reserva de plaza para 
la carrera de 2021, que finalmente 
fue suspendida, conservarán este 
derecho y se les remitirá un mail 
con las instrucciones a seguir para 
realizar la inscripción con carácter 
previo a la apertura normal de 
inscripciones.

ARNUERO

Se abren las inscripciones para el ECOPARQUE 
TRAIL GP ISLA 

La localidad de Isla (Arnuero) celebrará el domingo, 24 de abril, 
el Trail Ecoparque de Trasmiera GP Isla. 

“El 24 de abril os esperamos en Isla para disfrutar     
 del recorrido de Trail más bonito del Norte”
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COLINDRESSOLORZANO

Presentación de la exposición "Miradas Enfermeras de la pandemia" en Colindres. 

La exposición itinerante  
“Miradas enfermeras de la 

pandemia”, compuesta por las 
tres fotografías ganadoras y las 
16 mejor valoradas de las  que 
se presentaron al VIII Concurso 
Fotográfico del Colegio de 
Enfermeras y Enfermeros de 
Cantabria, se ha inaugurado  en 
la Casa de Cultura de Colindres 
después de haber estado expuesta 
en la sala de ámbito cultural de 
El Corte Inglés de Santander 
y en la Avenida de España de 
Torrelavega.

La inauguración se celebró con 
un acto  al que acudió  el alcalde 
de Colindres, Javier Incera; la 
concejala de Cultura, Araceli 
Ayesa;  la presidenta del Colegio 
de Enfermeras, Mª Luz Fernández; 
la tesorera, Inmaculada Torrijos; 
los vocales Marián Villa,  Marta 
Saiz y Marcos Agudo; el capitán 
de la Guarda Civil, Héctor 
Arellano, el brigada Amós Saro, 

y algunas enfermeras del hospital 
de Laredo que quisieron acudir al 
acto inaugural.

El alcalde de Colindres 
agradeció al Colegio enfermero 
que hayan elegido su municipio 
para mostrar una exposición “que 
va a hacer que no se olvide el 
esfuerzo que han hecho y siguen 
haciendo las enfermeras que 
debe materializarse en mejoras 
profesionales y salariales”; y la 
concejala de Cultura, Araceli 
Ayesa, destacó “la buena idea 
de mostrar la importante labor 
de la enfermería a través de una 
iniciativa cultural”, palabras que 
agradeció Mª Luz Fernández, que 
destacó la buena disposición del 
Ayuntamiento y recordó que las 
enfermeras siguen haciendo un 
enorme esfuerzo poco reconocido 
por la Administración.

La muestra está  compuesta 
por las mejores  fotografías del 
VIII Concurso Fotográfico de 

la entidad colegial  realizadas 
por enfermeros  que han estado 
en primera línea de fuego de la 
pandemia de covid-19 que captan 
momentos emotivos  que hacen 
reflexionar al espectador sobre el 
papel  de las enfermeras durante 
estos años tan duros.

Las tres fotografías ganadoras 
son “Animo compañera, ya queda 
menos”, del enfermero Andrés 
Cicero Expósito,  que ha ganado 
el primer premio;  el segundo 
premio  recayó en la foto “A la 
de tres”, de Katia Quintanal Ledo;  
y el tercero en la instantánea 
“Aplausos olvidados”,  de Ángela 
Olano Expósito, que fueron 
elegidas por el jurado de los 
premios que este año han vivido  
una convocatoria  muy especial 
por la importancia que ha tenido 
la pandemia en el colectivo,  que 
ha dejado patente que la fuerza de 
las enfermeras es impredecible e 
incalculable.

La Casa de Cultura de Colindres 
acoge la exposición “Miradas 
Enfermeras de la pandemia”

Leire Herrera 

Solorzano es el escenario 
elegido por el equipo del proyecto 
Erasmus+  “JR21  Cantabria: 
Diálogos de la Juventud Rural 
para la celebración de su segundo 
encuentro, que tendrá lugar 
el próximo mes de abril en el 
albergue juvenil Gerardo Diego.

El 22 al 24 de abril, y de manera 
totalmente gratuita, los jóvenes 
participantes podrán disfrutar 
de un fin de semana de trabajo 
por el futuro en el medio rural, 
y de actividades diseñadas para 
seguir tejiendo redes en torno a 
la población juvenil de las zonas 
rurales. 

Continua así la búsqueda de 
jóvenes que quieran unirse a 
un equipo que, ya desde el año 

pasado, trabaja en diferentes 
iniciativas. Todas aquellas 
personas, de entre 15 y 29 años, 
que vivan en zonas rurales, 
interesados en participar, pueden 
ponerse en contacto con el equipo 
de JR21 Cantabria a través de la 
dirección de correo electrónico 
proyectojr21@gmail.com o del 
número de teléfono 942.70.93.60.

El proyecto, que cuenta con 
un presupuesto de 10.560 euros 
procedentes de financiación 
europea, se ideó para ofrecer 
espacios para el diálogo y 
encuentro de los jóvenes con los 
agentes públicos responsables 
de las políticas de juventud de 
Cantabria, así como con otras 
asociaciones y movimientos a 
nivel nacional y europeo.

El II Encuentro `JR21 Cantabria´ 
se celebra en Solorzano el 
próximo mes de abril

mailto:proyectojr21@gmail.com
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AMPUERO RAMALES DE LA VICTORIA

El Ayuntamiento de Ramales de 
la Victoria ha finalizado las obras 
de reparación y acondicionamiento 
del muro de sostenimiento del vial 
Entrepuentes- Helguero. La actuación se 
ha realizado entre el río Asón y la carretera 
Entrepuentes-Helguero y ha consistido 
en la construcción de una escollera de 

piedra, la naturalización de la obra y la 
instalación de una valla de protección 
entre la carretera y el río. Se adjudicó 
por un importe total de 18.422,27 euros, 
financiados por el  Ministerio de Política 
Territorial y Administración Pública y 
por el Ayuntamiento de Ramales de la 
Victoria.

El ayuntamiento de 
Ampuero ha remodelado  el 
parque infantil de la Presa 
en Ampuero, rodeado de un 
entorno natural muy cerca 
de las piscinas municipales 
para el disfrute de todos, 
desde niños, jóvenes y 
mayores, que con esta 
obra se convierte en un 
parque Biosaludable y 
Multigeneracional.

Es te  proyec to  de 
remodelación estuvo 

financiado por la consejería 
de Universidades, Igualdad, 
Cultura y Deportes, a través 
de la Dirección General de 
Deportes que dirige Mario 
Iglesias y que los trabajos 
que se han desarrollado en 
el mes de diciembre con un 
importe de 18.000 euros, y 
han abarcado la renovación 
de todos los elementos 
infantiles e incorporación 
de elementos para los más 
mayores,  y el suministro 

de un nuevo suelo de 
seguridad, todo ello con 
el objetivo de favorecer 
un nuevo parque más 
sostenible y que priorice la 
seguridad de los usuarios.

Victor Gutierréz, el 
alcalde de Ampuero 
agradece a la dirección 
general de deportes la 
actuación realizada en el 
parque de La Presa por ser 
un parque muy utilizado en 
primavera y verano.

El consistorio renueva el 
parque infantil de la Presa con 
un presupuesto de 18.000 euros

Parque infantil de la Presa en Ampuero. 

Zona de actuación de las obras, en Ramales de la Victoria.                    Foto: Páginas.

Reunión de la Peña Gastronómica Ogarrio celebrada en Santoña.

La justificación puede ser jugar entre 
unos amigos a la lotería primitiva. El  

argumento, generar con las aportaciones 
semanales para el juego, un fondo, que 
sea suficientemente amplio para que les 
permita ir cinco o seis veces al año a comer 
todos los amigos integrantes de la Peña 
gastronómica Ogarrio a un restaurante 
distinto, generalmente de la provincia. 
Pero me dá que el objetivo final es otro.

Hace diez años, con la apertura del nuevo 
bar La Plaza de Ogarrio, dieciséis amigos 
con la loable afición del buen yantar, 
decidieron unir voluntades y aprovechando 
el tirón de la primitiva, que aspiran a ganar, 
poder generar de esta forma, un bote para 
hacer escapadas gastronómicas y disfrutar 
de un día entre amigos. No parece mal 
plan: gastronomía y amigos.

Ramón Martínez coordina las labores 
cotidianas de la peña, como son el grupo 
de whatsapp, llevar la recaudación y 
contabilidad, el sellado de la primitiva, 
entre otras. Así, juntos hacen propuestas, 
fijan fecha, restaurante y crean un magnífico 
ambiente de camaradería y compañerismo 
de la que se sienten orgullosos y dichosos. 
Aún sienten la pena de la pérdida de unos 
de los integrantes, José Luis Palacio, 
quien fuese durante 30 años el veterinario 
titular en Ruesga y al que añoran y tienen 
presente. 
Más si  la  justificación  es  jugar  a  la 

primitiva, argumentando generar dinero 
para lo que les motiva, que es disfrutar de 
la gastronomía  y la amistad. El gozo y 
felicidad que traen los amigos, bien vale 
la pena, creo entender que el objetivo final, 
es sencillamente… vivir.

Peña gastronómica Ogarrio: 
El sabor de la amistad

Muro de sostenimiento del 
vial Entrepuentes- Helguero
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LAREDO
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La Biblioteca municipal 
d e d e  A rg o ñ o s ,  h a 
organizado una jornada de 
cuentacuentos para el día 4 
de marzo, a las 17.30 horas, 
en el Centro Cultural. Con el 
título ‘De gallos y gallinas’, 
las historias venderán de la 
mano de Julián Moreno, 
conocido como Julianini. 
Dado que el aforo es 
limitado por la situación 

sanitaria, los interesados en 
asistir deberán inscribirse 
en la Biblioteca municipal. 
Además, por este motivo, 
el público deberá asistir 
con mascarilla de forma 
obligatoria, utilizar gel 
desinfectante y guardar una 
distancia de 1,5 metros. Las 
jornadas de cuentacuentos 
se enmarcan dentro de las 
iniciativas de la biblioteca 
municipal de fomentar la 
lectura entre los niños.

 ARGOÑOS

NOJA

Argoños celebra el día 4 de marzo
su Jornada de Cuentacuentos

Diego Trueba

El II Open Kick Boxing 
Vi l la  de  Laredo 

organizado por el Club 
de Kick- Boxing Kumite 
de Castro Urdiales y la 
Concejalía de Deportes del 
Ayuntamiento de Laredo, 
en el Polideportivo Emilio 
Amavisca.

A lo largo del día se 
lleno el polideportivo de 
competidores, familiares, 
amigos y gente de la 
villa pejina que se vieron 
invadidos por un montón 
de jóvenes en chándal con 
letras  a  la  espalda: kick-
boxing Baleares, Cantabria, 
Euskadi ,  Andaluc ía , 
Aragón, así hasta completar 
toda la geografía española, 
que pudieron disfrutar de 
unos grandes combates de 
Kick-boxing.

Más de 8 horas de combates 

de manera ininterrumpida, 
supervisados por  la 
dirección del Club Kumite 
con Josu Rodriguez como 
responsable del evento y 
Álvaro López responsable 
de organización, por el 
promotor Mario Cuerdo 
responsable de la marca 
deportiva de Kick-boxing 

“Last Round” y como no, 
con la atenta mirada del 
Concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de Laredo, 
Ricardo Lombera que 
supervisaba el cumplimiento 
de la normativa covid y 
el buen uso del pabellón 
polideportivo.
Al final se dio una gran 

velada de KICK-BOXING 
con muy buen ambiente, 
a la altura de las veladas 
internacionales que se 
suelen dar de este deporte. 
Destacar la parte que hubo 
de kick-boxing inclusivo 
que era la primera vez que 
se daba en Cantabria y en el 
Norte de España.

II Open nacional Kick Boxing Villa de Laredo

Competidores en uno de los combates de Kick-Boxing. 

El Ayuntamiento de 
Noja ha presentado a 
vecinos, comerciantes y 
hosteleros de la Villa las 
directrices generales del 
Plan de Sostenibilidad 
Turística que el municipio 
desarrollará hasta 2024, y 
cuyas actuaciones contarán 
con la participación y 
colaboración de la sociedad 
y los actores económicos 
del municipio.

Durante la presentación, 
que ha corrido a cargo de 

los equipos redactores del 
Plan Director de Destino 
Turístico Inteligente y del 
Plan de Sostenibilidad 
Turística, se han abordado 
los ejes de actuación que 
se desarrollarán en la Villa 
durante los próximos años 
en ambos planes.

De este modo, el proceso 
para convertir Noja en un 
Destino Turístico Inteligente 
pasa  por  cinco  ejes: 
gobernanza, innovación, 
tecnología, accesibilidad 

y sostenibilidad, con los 
que se busca “mejorar la 
calidad de vida de vecinos 
y visitantes, así como 
la competitividad del 
municipio”.

E s t o s  c i n c o  e j e s 
contemplan 45 actuaciones 
y 201 acciones en ámbitos 
como la competitividad 
turística,  lograr una 
accesibilidad integral, la 
acción local o el Plan de la 
Infancia y la Adolescencia 
de Noja.

Noja presenta a comerciantes y vecinos las 
actuaciones del Plan de Sostenibilidad Turística

Participantes en la presentación del Plan de Sostenibilidad de Noja.

Biblioteca municipal de Argoños. 



Leire Herrera

Desde 1972, somos tu 
carnicería de confianza.y 
estamos de enhorabuena y 
muy contentos, celebrando a 
lo grande los cincuenta años 
de trayectoria de Carnicería 
Lomillos. 

En estos años no hemos 
dejado de crecer, sin prisa 
pero sin pausa, con la 
humilde inversión inicial 
y la enorme ilusión de 
toda la familia, con mucho 
esfuerzo, muchas horas y 
mucho trabajo. Cincuenta 
años que han pasado 
volando. Aniversarios 
como este son un motivo 
de agradecimiento. 

Hay muchas gracias que 
dar por todas las muestras 

de cariño que hemos 
recibido de los clientes, 
amigos, familiares, que 
nos dan fuerzas para 

continuar esforzándonos 
en dar siempre lo mejor, 
sin vosotros esto no sería 
posible. 
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ASTILLERO MEDIO CUDEYO

Maria Higuera Cobo, nueva 
alcaldesa de Medio Cudeyo 

Paula Romero

La regionalista 
María Higuera fue 
nombrada el pasado 
sábado 19 de febrero 
del 2022 en nueva 
alcaldesa de Medio 
Cudeyo, donde fue 
transcurrido en una 
concurrida sesión 
plenaria celebrada en 
el salón de actos del 
Ayuntamiento de Medio 
Cudeyo y presidido por el 
ex alcalde Juan José Perojo 
Cagigas. 

En donde Maria Higuera 
añadió que afrontará este 
cargo con «honradez”, 
“ responsabi l idad”  y 
también algo de “ilusión».

La sustitución de José 
Perojo Cagigas por María 
Higuera se realiza pocas 
semanas posteriormente 
de que el pasado enero 
el regionalista avanzara 
a la Corporación y a sus 
habitantes que iba a dar su 
renuncia al cargo de alcalde 
para que el municipio de 
Medio Cudeyo comience 
una nueva etapa y dar el 

relevo a las generaciones 
más jóvenes que son, según 
manifestó, “las que deben 
afrontar la nueva etapa 
que comienza una vez que 
parece que la pandemia de 
la COVID19 va llegando a 
su final”.

Hasta ahora María 
Higuera a sus 42 años, era 
la concejala de Hacienda, 
Cultura y Deportes, y 
ha tomado posesión en 
sustitución del también 
regionalista Juan José 
Perojo Cagigas dejando la 
Alcaldía que ha ocupado 
casi 15 años aunque no 

abandona el equipo 
de Gobierno. Perojo 
aseguró irse “con 
la tranquilidad de 
haber realizado 
una gestión que 
ha  mejorado 
l a  v i d a  d e 
sus vecinos”.
Durante el pleno 

extraordinario, 
Mar ía  Higuera 

alcanzó mayoría 
absoluta con ocho 

votos, cinco del PRC y los 
tres ediles socialistas que 
forman parte del equipo de 
Gobierno municipal. 

Tras jurar el cargo, 
María Higuera dedicó las 
primeras palabras a Juan 
José Perojo a quien estima 
como amigo, compañero 
y parte de su familia, y 
además el mejor alcalde 
que ha tenido Medio 
Cudeyo, donde añadió 
que “ha transformado el 
municipio y espero estar a 
la altura y no defraudarlo 
por la confianza que ha 
depositado en mi persona 
para esta nueva etapa”, 
declaró.

Hace 50 años, Basilio 
Lomillos subió la persiana 
de la Carnicería Lomillos 
por primera vez, el 26 de 
febrero de 1972. Su relevo lo 
tomó su hijo Javier Lomillos 
hace 36 años, quien, tras la 
jubilación de su padre, se 
hizo cargo de un negocio 
familiar que actualmente 
cuenta con un equipo de 
diez personas y que, con 
el paso de los años, fue 
creciendo hasta convertirse 
en un establecimiento con 
solera en el municipio.

La carnicería Lomillos 
celebra su 50 aniversario 
y con su presencia darán 
visibilidad a todos los 
pequeños negocios del 
municipio.

 La Carnicería Lomillos 
serán los encargados de 
dar el pregón de las Fiestas 
de San José 2022. Sus 
miembros, encabezados 
por Javier Lomillos, 
protagonizarán el comienzo 
oficial de las fiestas 
patronales con la lectura 
del pregón el viernes 11 de 

marzo a partir de las 21:30 
horas.

Siguiendo la idea del 
actual equipo de gobierno 
de que vecinos del pueblo 
sean los propios pregoneros 
de las fiestas, en esta ocasión 
será un negocio local, 
la Carnicería Lomillos, 
los encargados de dar el 
pistoletazo de salida a las 
Fiestas de San José 2022. 
Además, lo harán también 
como representantes del 
comercio y la hostelería 
local.

La carnicería Lomillos serán 
los pregoneros de las fiestas 
de San José 2022

Todo un equipo y una misma ilusión: la satisfación de nuestros clientes 

Carnicería Lomillos, serán pregoneros de las fiestas de San José 2022.

Foto de familia de todo el equipo de Carnicería Lomillos.

CARNICERÍA LOMILLOS • ASTILLERO
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RASINES

ARGOÑOSNOJA

LAREDO

La Consejería de Desarrollo 
Rural apoyará esta iniciativa, 
prevista para el día 24 de 
septiembre en el barrio La Gerra

El Gobierno de Cantabria, 
a través de la Consejería de 
Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca, Alimentación y Medio 
Ambiente, apoyará la organización 
de la primera feria ganadera del 
Ayuntamiento de Rasines, prevista 
para el 24 de septiembre bajo la 
modalidad de feria mixta en el 
barrio La Gerra.

Así se lo trasladado el consejero 
de Desarrollo Rural, Guillermo 
Blanco, al alcalde de Rasines, 
Sergio Castro, durante el encuentro 
que ambos han mantenido en la 
sede de la Consejería para analizar 
las principales necesidades del 
municipio en materia de desarrollo 
rural, ganadería y medio ambiente.

El consejero ha aplaudido la 
iniciativa del Ayuntamiento de dar 
el paso de sumarse al calendario 
de ferias ganaderas que existen 
en Cantabria y que cuenta con el 
apoyo del Gobierno de Cantabria, 
dada su importancia y capacidad 
para contribuir a la dinamización 
de la actividad socioeconómica del 
medio rural de Cantabria.

Por su parte, el alcalde ha 
explicado que se trata de una 
iniciativa que responde a una 
demanda vecinal de “un municipio 
tradicionalmente ganadero en el 
que los profesionales del sector 
tienen mucho interés en que salga 
adelante”.

Durante la reunión también han 
analizado el estado de la red de 
infraestructuras del municipio y el 
alcalde ha solicitado a la Consejería 
el servicio de estructuras agrarias 
de la Dirección General de 
Desarrollo Rural para acometer 

el arreglo del camino rural que 
conecta Rocillo con la zona alta 
de Rasines, que, según el alcalde, 
“se encuentra deteriorado por el 
uso de maquinaria agrícola y las 
inclemencias meteorológicas”.

También han abordado la 
mejora del camino rural del 
barrio Torcollano, para el cual 
el Ayuntamiento de Rasines 
ha solicitado ayuda, a través 
de la orden de subvenciones 
de la Dirección General de 
Desarrollo Rural para la mejora 
de infraestructuras agrarias.

Blanco (d.), Castro y Viar.         Foto: Páginas.

La alcaldesa Rosario Losa, visita la Plaza Marqués de Albaida en Laredo.

El Ayuntamiento organizará este 
año la primera feria ganadera 
de la historia del municipio

 El Ayuntamiento de Laredo 
ha firmado un acuerdo con  la 
dirección general de Vivienda, 
que depende directamente de la 
Consejería de Empleo y Políticas 
Sociales, para el desarrollo 
del Área de Regeneración y 
Renovación Urbana (ARRU) en 
Laredo. La consejera, Ana Belén 
Álvarez y la directora general de 
Vivienda, Eugenia Gómez, han 

visitado un situ el primer edificio 
que será objeto de actuación, 
ubicado en la Plaza Marqués de 
Albaida. Les han acompañado la 
alcaldesa, Rosario Losa Martínez; 
el concejal de Patrimonio, 
Antonio Bocanegra; el primer 
teniente de alcalde, Pedro Diego; 
además de responsables técnicos 
del consistorio y el gobierno 
regional. 

Laredo ha firmado un acuerdo con 
la Dirección General de Vivienda

 Los equipos del Club 
Voleibol Laredo lideran varias 
competiciones de Cantabria al 
ocupar la primera posición en la 
clasificación de las ligas femeninas 
de las categorías infantil, cadete 
y juvenil organizadas por la 
Federación Cántabra de Voleibol 
y la Dirección General de Deporte 
del Gobierno autonómico.

Estos excelentes resultados 
indican el buen trabajo que se 
viene realizando desde hace 50 
años en el deporte base de la villa 
marinera, que, con el patrocinio 
del Ayuntamiento de Laredo, no 
hay año en que alguno de los 
equipos de voleibol de Laredo 
no represente a Cantabria en las 

fases finales de los campeonatos 
de España.El equipo infantil 
esá dirigido por la entrenadora 
mexicana Claudia Aguilar, 
mientras que las cadetes y 
juveniles están a cargo de la 
ex-internacional Jeny Laya, que en 
su día fue campeona de Europa de 
Vóley Playa. Pero no sólo existen 
estos tres formidables líderes, 
sino que también compiten otrso 
7 equipos de todas las categorías 
a cargo de distintos entrenadores, 
como Manu González, Samara 
Goyenechea, Claudia Pombo, 
Gabriela Domingo, Cecilia 
Puente, con la colaboración 
esporádica de Miguel Ángel 
Egusquiza y José Luis García.

El Vóley Laredo lidera varias 
competiciones en Cantabria

El Ayuntamiento de Argoños 
enviará ropa de abrigo, guantes y 
mantas nuevos a Ucrania con el 
fin de ayudar a la población civil 
en la guerra que sufren.

El  a lcalde ,  Juan José 
Barruetabeña, ha asegurado que 
la iniciativa se ha tomado de 
manera urgente al conocer que 
mañana sale desde Ribamontán 
al Mar un camión hacia este país 
con material para este mismo fin.

Por este motivo, se ha iniciado 
una campaña de recogida entre los 
vecinos “que se han caracterizado 
por su solidaridad al colaborar con 
Cruz Roja o en las galas que se 
organizan en el municipio, entre 
otros actos”, indicó el alcalde.

El Consistorio destinará a esta 
medida solidaria una partida de 
2.000 euros de los presupuestos 
municipales.

El consistorio envía 
ropa de abrigo y 
mantas a Ucrania

 Leire Herrera

La Villa de Noja celebra un año 
más el Día del Árbol, que tendrá 
lugar el próximo 21 de marzo. 
Una ocasión para concienciar 
sobre la importancia de los 
árboles en nuestra biodiversidad 
y en el ciclo de la naturaleza, así 
como para recordar la necesidad 
de recuperar los espacios 
naturales de nuestro entorno día 
a día.

Para ello, el Ayuntamiento, a 
través de la Concejalía de Medio 
Ambiente, ha preparado un 
nuevo reparto de 300 ejemplares 
frutales entre los vecinos, que 
tienen de plazo hasta el 1 de 
marzo para solicitarlos.

El concejal del área, Javier 
Martín, ha animado a los 
interesados a “participar en 
una iniciativa sencilla que, con 

un acto como plantar un árbol, 
aportará muchos beneficios 
a nuestra sociedad”. Como 
ha indicado, todavía queda 
tiempo para solicitar el árbol 
que se desee, pero dado que 
habrá ejemplares limitados, es 
“conveniente realizar la reserva 
lo antes posible”.

Como ha recordado, los 
vecinos elegirán el árbol frutal 
el mismo día del reparto entre los 
ejemplares que haya disponibles 
en ese momento, pudiendo 
solicitar un máximo de dos 
árboles por finca.

Las personas que deseen 
solicitar árboles deben inscribirse 
en el Ayuntamiento, solicitando 
cita previa, o bien por correo 
electrónico enviando un email 
con sus datos a medioambiente@
ayuntamientodenoja.com o por 
teléfono al 942 63 00 38.

La Villa repartirá 300 ejemplares 
frutales entre los vecinos
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RAMALES DE LA VICTORIA HAZAS DE CESTO

Ayuntamiento de Ramales de la Victoria        Foto: Páginas.

Autoridades locales supervisan la obra.                          Foto: Páginas.

El Ayuntamiento de 
Ramales de la Victoria 

ha adquirido un vehículo 
100% eléctrico para uso 
de la Policía Local del 
municipio. El consistorio 
ha invertido en esta compra 
20.850 euros, aportando la 
Consejería de Presidencia 
otros 18.500 euros para 
completar un presupuesto 
de adjudicación de algo más 
de 39.000 euros. 

Para el alcalde César 
García la inversión en este 
tipo de vehículo representa 
el “ineludible compromiso” 
del Ayuntamiento con 
un modelo de desarrollo 
sostenible. “Contribuir a la 
mejora de nuestro entorno 
es una obligación de todos, 
pero la responsabilidad 
es aún mayor para una 
administración pública 
como la nuestra, que 

pretendemos se coloque 
en vanguardia de la 
sostenibilidad ambiental 
ante los cambios que 
demanda una sociedad 
moderna”, ha señalado.

En este mismo sentido ha 
apuntado que uso de este 
vehículo eléctrico, conlleva 
la  disminución del nivel de 
ruido emitido por el motor, el 
ahorro de energía primaria, 
y la disminución de las 
emisiones contaminantes.

García ha recordado 
t a m b i é n  q u e  e l 
Ayuntamiento de Ramales 
ya instaló un cargador para 
vehículos eléctricos (puros 
e híbridos enchufables) 
proporcionando energía 
procedente de la red 
municipal.  

Además, el primer edil 
ramaliego ha relacionado 
estas medidas con la 

paulatina implantación 
de iluminación eficiente 
LED en las instalaciones 
municipales de la Casa 
Consistorial y otros edificios 
e instalaciones deportivas 
mediante sustitución de 
lámparas convencionales 
por modelos basados en  
tecnología LED lo cual 
genera ahorros de hasta 
el 60% en el consumo de 
energía en cada punto de 
suministro además de ser 
una tecnología mucho más 
respetuosa con el medio 
ambiente.

Una batería de medidas, 
ha remarcado, que están 
haciendo de Ramales un 
municipio “mucho más 
sostenible y respetuoso 
con el futuro ambiental de 
nuestro entorno”.

Ramales adquiere un vehículo 
eléctrico para la Policía Local 

 D.Trueba

El  Ayuntamiento de Hazas 
de Cesto ha inaugurado la 
conexión a la red general 
de abastecimiento del 
municipio a la Autovía 
del Agua, infraestructura 
perteneciente al Gobierno 
de Cantabria, que permitirá 
disponer de una fuente 
de suministro de agua 
alternativa que complemente 
las captaciones propias ante 
cualquier incidencia. 

Esta obra forma parte de 
un conjunto de actuaciones 
que se están llevando a cabo 
en el abastecimiento del 
municipio para el suministro 
desde la Autovía del Agua, 
cuya inversión total asciende 
a 81.404 euros, asumidos 
por Aquarbe dentro de su 
compromiso contractual 
con el Ayuntamiento. 

En este sentido ante 

una bajada del nivel del 
depósito por falta de agua 
en la captación se abrirá 
automáticamente la válvula 
de la conexión a la autovía 
del agua, permitiendo así el 
suministro desde este punto.  

También habrá un 
sistema de alarma asociado 
a los teléfonos móviles del 
personal de Servicio de 
Aguas para la supervisión 
en remoto de los niveles de 
los depósitos, posiciones 
de válvulas y estado de 
las bombas, entre otras 
funciones.  
Para finalizar, el regidor 

ha señalado que “las 
variaciones meteorológicas, 
derivadas del cambio 
c l i m á t i c o ,  a f e c t a n 
fuertemente al municipio”, 
llegando incluso en épocas 
de estiaje, a que “el caudal 
aportado sea  insuficiente 

para abastecer  a  la 
población” y con esta obra 
se reduce el impacto.  

La Autovía del Agua 
es una infraestructura 
hidráulica, esta gran tubería 
de fundición dúctil une 
las localidades de Castro 
Urdiales y Unquera, con 
un diámetro variable de 
500 a 1200 mm, y además, 
conecta todas las cuencas 
hidrográficas de Cantabria 
permitiendo trasvasar agua 
procedente de cualquiera 
de los valles de la región al 
resto, de manera totalmente 
flexible y adaptada a las 
variaciones de la demanda 
en el espacio y en el tiempo. 
De esta forma se puede 
tomar o ceder agua de cada 
uno de ellos en función 
de las disponibilidades, la 
calidad, los costes y los 
caudales ecológicos.

Hazas de Cesto dispondrá de 
una fuente de suministro de 
agua alternativa



El próximo día 1 de abril la 
MMS en colaboración con el 
Ayuntamiento de Ramales de la 
Victoria, tiene previsto iniciar la 

Escuela de Talento Joven (ETJ) 
“Promoción de los recursos 
naturales y Geoturismo IV” en 
las instalaciones de la Fundación 

Orense. Se trata de un programa 
mixto de empleo y formación, 
que ofrecerá a quince personas 
en situación de desempleo, la 
obtención de dos Certificados 
de Profesionalidad,  al finalizar 
los 18 meses de duración del 
proyecto: “Guía de itinerarios de 
baja y media montaña” y “Guía de 
barrancos secos y acuáticos”. 

Dichas especialidades se 
encuen t r an  d i r ec t amen te 
relacionadas con el proyecto 
Geoparque Valles de Cantabria, 
que la Mancomunidad está 
impulsando con los Ayuntamientos 
participantes, con objeto de 
aspirar a Geoparque Mundial de 
la UNESCO. 

Los y las participantes de la 
ETJ, recibirán como complemento 
a los Certificados, diversa 
formación complementaria, así 
como formación transversal 
en espeleología (básica y de 
perfeccionamiento). 

Para el desarrollo de la ETJ está 
prevista la contratación de personal 
docente y de apoyo administrativo. 
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES (MMS)

Contratación de personal para la 
Escuela de Talento Joven de la MMS

Actividad de barranquismo.

El proceso de selección para la cobertura de dichas 
plazas se iniciará próximamente, siendo las plazas a 
ofertar las siguientes: 

• Docente de Guía por itinerarios de baja y media 
montaña (vinculado al Certificado de profesionalidad 
AFDA0611).

• Docente de Guía por barrancos secos y acuáticos 
(vinculado al Certificado de profesionalidad AFDA0112).

• Docente de primeros auxilios 
(vinculado al Módulo  Formativo MF0272_2)

• Docente de emprendimiento y TIC.

• Personal de apoyo administrativo.

Es posible consultar la 
documentación tanto en el 
tablón de anuncios de la sede 
electrónica de la Mancomunidad: 
sedemunicipiossostenibles.
simplificacloud.com, como 
en la página web de la misma: 
municipiossostenibles.com 

Por su parte la fase de 
preselección del alumnado la 
realizará la Oficina de Empleo de 
Colindres, con sondeos de oferta 

de actividad y/o de empleo. 
La Escuela de Talento Joven, se 

encuentra subvencionada por el 
Servicio Cántabro de Empleo y se 
dirige prioritariamente a jóvenes 
en desempleo menores de 30 años 
e inscritos en el Sistema Nacional 
de Garantía Juvenil. El proyecto 
está financiado con fondos de 
empleo de ámbito nacional y de 
ámbito autonómico, suponiendo 
una inversión de 429.860,70 euros. 

https://sedemunicipiossostenibles.simplificacloud.com
https://sedemunicipiossostenibles.simplificacloud.com
http://www.municipiossostenibles.com


Se trata de una campaña global 
promovida desde WWF en la 
que organizaciones, ciudadanía, 
municipios, instituciones y 
empresas muestran su apoyo en la 

lucha frente al cambio climático 
con el gesto simbólico de apagar las 
luces durante una hora, el sábado 26 
de marzo de 20:30 a 21:30 horas. 

Desde su lanzamiento en 2007 

(2009 en España), la campaña 
se ha convertido en uno de los 
movimientos ambientales más 
grandes del mundo. Hasta 200 
países participan cada año y en 
pasadas ediciones y se apagaron 
más de 17.000 monumentos tan 
emblemáticos como la Torre Eiffel 
o el Coliseo.

Los ayuntamientos, son actores 
clave para impulsar la lucha contra 
el cambio climático y  tienen una 
gran responsabilidad para reducir 
las emisiones de gases de efecto 
invernadero. En este sentido, es 
posible hacer nuestros pueblos 
más habitables y “verdes”, 
renaturalizando los espacios y 
fomentando la biodiversidad. Se 
trata de una oportunidad increíble 
para comunicar el compromiso y 
liderazgo de tu municipio en la lucha 
contra el cambio climático. En 2021 
más de 470 municipios se sumaron 
a la iniciativa.

Cada año, la Hora del Planeta 
brinda a las personas de todo el 
mundo la oportunidad de demostrar 
su preocupación por la naturaleza 
y ayudar a otros a comprender su 
importancia vital para nuestras 
vidas, así como las amenazas 
devastadoras para las personas y el 
planeta. Un momento para celebrar, 
pero también un momento para 
resaltar la necesidad de actuar.

#Muéveteporelplaneta
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La MMS participará en la 
Hora del Planeta 2022

Información y adhesiones: 
horadelplaneta.wwf.es 

Momento de celebración del Plenario.

El pasado día 3 de febrero tuvo 
lugar un plenario técnico de la Red 
Local de Sostenibilidad de Cantabria 
(RLSC) en las instalaciones del 
Centro de Investigación del Medio 
Ambiente (CIMA) que contó con la 
participación del personal técnico 
de la Mancomunidad.

En la reunión se expusieron 
las diferentes líneas de trabajo 
que se tiene previsto desarrollar 
en 2022  desde la RLSC y en el 
marco del Plan de actuación 2020-
2023. Entre ellas, cabe destacar la 
elaboración del plan formativo 
que incluirá aquellas acciones 
(cursos y jornadas) consideradas 
como prioritarias por los miembros 
de la red; la puesta en marcha de 
un catálogo de buenas prácticas 
municipales incluyendo la visita in 
situ de algunas de ellas o el desarrollo 
de proyectos piloto para avanzar con 
algunas de las líneas estratégicas 
del  Plan:  economía  circular  y 
verde (residuos, estrategias 

agroecológicas locales y consumo 
responsable); cambio climático 
(energía, movilidad sostenible y 
territorio, y biodiversidad) y la 
participación ciudadana.

En el caso de la MMS, las 
actuaciones vinculadas al citado 
Plan se desarrollan a través 
de la subvención nominativa 
concedida por parte del Centro de 
Investigación del Medio Ambiente 
(CIMA) para el desarrollo de los 
procesos de Sostenibilidad Local 
en 2022.

Además se aprovechó la reunión 
para promover la adhesión de 
los Ayuntamientos a la Red de 
Entidades Locales para la Agenda 
2030 de la FEMP. Actualmente 
se encuentran adheridos siete 
Ayuntamientos de Cantabria y tanto 
la Mancomunidad de Municipios 
Sostenibles (MMS), como la 
Fundación Fondo Cantabria 
Coopera son socios observadores 
de la misma. 

Participación en el 
plenario de la Red Local 
de Sostenibilidad

https://horadelplaneta.wwf.es
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Dr. Juan Carlos 
Fernández Obregón
Nº Colegiado: 484802680

Los avances médicos actuales nos 
han llevado a un aumento de la 

esperanza de vida y, por consiguiente 
a un mayor número de personas con 
enfermedades crónicas e incurables.

La cronicidad de una enfermedad 
lleva  a una pérdida de la calidad de 
vida y de autonomía en los pacientes. La 
comunicación, información y sintonía 
entre el enfermo, familia y equipo 
sanitario es la base esencial para una 
adecuada atención.

El médico es protagonista, un referente 
de atención en la enfermedad crónica, 
entre el dolor y tristemente ante la 
muerte. Reconocer cuando   la medicina 
ha fracasado, o no responde  y, la muerte 
del enfermo está cerca es  difícil, pero 
es importante para humanizar el final de 
la vida. Nos enfrentamos ante un tema 
complejo pero real, la muerte.

La certeza de la muerte
El hombre sabe que más tarde o 

temprano va a morir. Es algo que nos 
asusta, pero está ahí. Hablar de morir es un 
tema tabú. Cada persona es diferente, por 
ello hay formas diversas de enfrentarse con 
esta realidad aunque se trate de ignorar. 

Ante el final de la vida, las diferentes 
actitudes o posturas individuales van  
de la incredulidad al desafío con enfado 
y rabia, o al pesimismo con angustia y 
vacío; también a la aceptación consciente 
del dolor y finalmente queda la adaptación 
con realismo, al integrarla como parte de 
la vida.

Aunque sabemos de su existencia, 
siempre y en todos los casos hay rechazo 
con dolor, sufrimiento para todos, el 
que muere, familiares y allegados. Nos 
recuerda la condición de vulnerabilidad 
humana.

La presente pandemia con tantos 
fallecimientos en nuestro país, abre la 
ocasión a considerar y concienciar a los 
médicos sobre la trascendencia en el 
último momento.

Generalmente el médico conoce 
bien las diferentes situaciones clínicas 
y, sus intervenciones terapéuticas en 
los casos de enfermedad incurable 
avanzada, situaciones de agonía, síntoma 
refractario y los cuidados paliativos con 
buenas prácticas de sedación. Resulta 
un verdadero desafío en beneficio del 
enfermo principalmente, facilitar una 
muerte digna con la ayuda de la familia 
y el equipo sanitario.

Morir no es un instante, es un proceso. 
La persona tiene derecho a morir con 
dignidad, con ausencia de sufrimiento. 

  Cuidados necesarios 
  en los momentos finales

El hecho trascendente de la muerte  
requiere una actuación común, un juicio 
consensuado del médico, paciente y 
familiares para respetar  los derechos 
en beneficio de todos. Ante la muerte 
inminente, no es momento de buscar la 
curación, ese papel ha terminado, ahora 
hay que ayudar al bien morir.

Resulta fundamental la toma de 
conciencia del profesional médico, 
para anticiparse y planificar las buenas 
prácticas de acompañamiento al final de 
la vida. 

Se trata de aplicar el plan adecuado 
a cada caso particular, las principales 
necesidades del enfermo y la familia. 
Cuando la muerte se aproxima tiene otras 
necesidades. Nos parecen esenciales y 
merecidas por el enfermo.

Nunca deben faltar las 
siguientes intervenciones:

• Escuchar y conseguir la comprensión 
del enfermo atendiendo sus necesidades 
psicofísicas y espirituales. 

La verdad soportable ayuda a quitar el 
miedo ante la muerte, y a todo lo que esta 
acompaña.

•  Que el enfermo pueda elegir si es 
posible, un entorno digno para su 
fallecimiento.

• El paciente tiene necesidad de decir 
adiós a familiares y amigos.

•  Facilitar el testamento vital y las 
voluntades anticipadas.

• Valorar qué apoyos necesita la familia 
para cuidar de la persona moribunda.

Es una obligación médica humanizar la 
muerte, con afecto y respeto. 

El dolor ante la muerte debe ser un 
sentimiento conjunto, padecer con el que 
muere, hacer mío el sufrimiento. 

Acompañar al enfermo a morir, y en el 
duelo familiar. Como médico mi actitud 
es atender la pérdida de un ser cercano.

Notas de salud

Atención médica 
al final de la vida
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Sus casi treinta años 
de experiencia, 

la pertenencia a 
las  principales 
a s o c i a c i o n e s 
inmobiliarias a 
nivel regional 
(MLS Cantabria, 
Federación de 
I n m o b i l i a r i a s 
de Cantabria) y 
nacional (Federación 
d e  A s o c i a c i o n e s 
Inmobiliarias), y un 
porcentaje de éxito del 90% 
y en un tiempo de venta inferior a 
la media del sector, sitúan a GICANT 
(Gestión Inmobiliaria Cantabria) como 
un referente dentro del sector inmobiliario 
en la zona del bajo Asón. 

Nos reunimos con Javier González 
de la Riva en las oficinas de GICANT, 
situadas en la calle Melchor Torio Nº7 
de  Ampuero. Javier nos habla sobre los 
procedimientos necesarios para la venta 
de un inmueble. 

“A la hora de captar un inmueble o 
terreno realizaremos una valoración o 
tasación profesional sin ningún tipo de 
compromiso, un diagnóstico de puesta a 
punto (si fuera necesario) para la venta, 
reportaje fotográfico, planos, certificación 
energética, verificación registral, análisis 
de compradores potenciales, estrategias 
de venta, anuncios, marketing, cesión 
de datos, colaboración y promoción a 
compañeros de MLS Cantabria y otros, así 
como jornadas de puertas abiertas, mailing, 

prensa, cartelería, octavillas, 
buzoneo, etc...”

Pregunta: Y el 
hecho de pertenecer 
a asociaciones o 
federaciones como
MLS Cantabria 

y FAI, ¿marca 
r e a l m e n t e  l a 
diferencia?
Respuesta: Sin 

duda, no sólo por el 
hecho de acceder a más 

mercado (por ejemplo, FAI 
está formada por veintiséis 

asociaciones de toda España y más de 
3000 agentes) y por lo tanto, tener más 
probabilidad de encontrar al comprador/
vendedor que buscamos. 

No sólo por eso, también hay que 
decir que al pertenecer a las federaciones 
inmobiliarias nos tenemos que ceñir a un 
código deontológico y de buenas prácticas. 
Es por esto que podemos ofrecer una carta 
de servicios con una calidad contrastada 
y llegar a todos los rincones de nuestra 
comunidad autónoma.
P: ¿Qué consideras lo más importante 

dentro de la gestión inmobiliaria?
R: Sin ninguna duda, el cliente. Tenemos 

claro que al cliente hay que tratarlo con 
mimo, hay que dedicarte tiempo y esfuerzo, 
hay que aportarle información veraz de lo 
que está pasando en su zona. Con el cliente 
hay que comprometerse, trabajar duro y 
ofrecerle resultados. A eso nos dedicamos. 

INMOBILIARIA GICANT • AMPUERO

Inmobiliaria GICANT, tres 
décadas de experiencia 
al servicio del cliente

Javier González de la Riva
Gerente

Leire Herrera

La actividad,que forma parte de la 
tradición folclórica pejina, recorrió la villa 
al son de las canciones populares laredanas 
y cántabras, para dar la bienvenida a la 
primavera en Laredo. El grupo “Las 
Panchoneras”, bajo la dirección de 
Alfonso Oruña, junto al conjunto "Ni 
tantu ni tandellu" ylos "Piteros de Seña" 
han recorrido hoy las principales zonas 
del centro de la villa pejina interpretando 
canciones populares cántabras y laredanas 
conforme a la tradición deLas Marzas. 
La alcaldesa, Charo Losa y el concejal 
de Servicios Sociales, Juanjo Revuelta, 
han acompañado a las agrupaciones en su 
itinerario junto a los vecinos 
y vecinas del municipio que 
han aplaudido sus cantos. 

En  La redo ,  “Las 
Panchoneras” han cantado 
las Marzas desde su 
fundación. Cuentan con 
un repertorio pejino en el 
que abordan temas como 
la pesca del bocarte, la 
plantación de flores para 
la Batalla y otros temas 
locales. Con atuendos montañeses, 
cuévanos y acompañados de un burro 
que porta productos de la matanza, 
cantan Las Marzas a modo de pregón 
que da la bienvenida a la primavera."Las 
Panchoneras", acompañadas del grupo 
"Ni tantu ni tandellu" y de los "Piteros 
de Seña" han atravesado el casco urbano 
pejino desfilando con sus trajes regionales 

y animando las calles de la villa con su 
música. Han visitado zonas como el 
mercado dominical ubicado junto al 
consistorio, la Plaza de la Constitución, 
la Puebla Vieja, la Alameda Miramar, 
la entrada de la Casa de Cultura Doctor 
Velasco, entre otros puntos de interés 
local. Por todas ellas, han entretenido a 
los presentes tocando y cantando música 
tradicional cántabra y laredana con el 
fin de poner en valor esta costumbre 
que forma parte del acervo cultural de 
Cantabria y el norte de España. Las Marzas 
es el nombre que reciben los cantos con 
los que se conmemora la llegada de la 
primavera y se recibe al mes de marzo. Se 

cantan el primero domingo 
de marzo en muchas 
localidades, todavía hoy 
de provincias del norte de 
España. En Cantabria, las 
Marzas son una tradición 
sumamente arraigada. En 
1925, el Diccionario de la 
RAE, definía las Marzas 
como las coplas que los 
mozos santanderinos iban 
cantando de noche por las 

casas de las aldeas, en alabanza de la 
primavera, de los dueños de la casa, etc. 

Se han celebrado año tras año y han 
resistido el paso del tiempo consolidándose 
como uno de los principales hitos de la 
cultura cántabra. En Seña y Tarrueza se 
cantaban. En Laredo se llevan a cabocada 
año para que esta tradición sobreviva al 
tiempo.

LAREDO

Laredo recibe la primavera 
con “Las Marzas”

“Las Marzas es 
el nombre que 
reciben los cantos 
con los que se 
conmemora 
la llegada de 
la primavera ”

Las Panchoneras de Laredo con el acompañamiento de “Los Piteros de Seña”.



D.T.

El alcalde Gumersindo Ranero  
ha  visitado a Jose Luis Gochicoa, 
Consejero de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo del Gobierno de 
Cantabria, para solicitarle varias 
actuaciones en el municipio.

La más importante de las 
solicitudes es la inclusión de la 
carretera CA-672, Ambrosero  
Moncalian, en el próximo plan de 
carreteras con el fin de mejorar 
el trazado y la plataforma de la 
misma en su totalidad. 

Otra de las solicitudes ha 
sido la mejora del pavimento 
de las carreteras autonómicas, 
CA-670 La Bodega y la CA-671 
Lamadrid, ya que se encuentran 
muy deterioradas en varios tramos 
y se ha solicitado la limpieza de 
las cunetas de estas 2 carreteras 

autonómicas  para evitar que el 
agua forme balsas en la calzada y 
evitar así algún posible accidente, 
además de mejorar el mal efecto 
que produce ver las cunetas 
atascadas y llenas de hierba en 
todo su recorrido. Han preguntado 
por otros dos proyectos que están 
en marcha como es el paseo 
peatonal entre Adal-Treto y 

Cozdemonte que permitirá unir 
esos dos puntos con un camino 
seguro para los viandantes. El 
último proyecto tratado ha sido 
el hormigonado del  acceso al 
Rio Ocina desde la carretera de 
Nates, obra de ejecución directa 
por el Gobierno Regional y  cuya 
ejecución está prevista para los 
próximos meses.
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CASTRO URDIALES

LAREDO

BÁRCENA DE CICERO

La playa “Salvé” de Laredo, 
afirma esta formación política, 
entra en la categoría de playa 
urbana al estar  situada en 
un entorno urbano, con fácil 
accesibilidad y que soportan 
un intenso uso por parte de los 
ciudadanos.

Unidos x Laredo insiste en 
que una de las necesidades 
que se derivan del estado de 
suciedad y acumulación de 
residuos de todo tipo que sufre 
en la actualidad la playa Salvé 
( es su retirada y limpieza, y es 
por ello, como viene insistiendo, 

ha solicitado que se realice la 
limpieza de la playa Salvé de 
forma periódica  durante todo el 
año, no sólo durante la temporada 
de los baños, para mantenerla en 
perfecto estado de limpieza. Y, 
además, se establezcan diversas 
papeleras a lo largo de los casi 
cinco kilómetros de la  la playa de 
Salvé para facilitar la limpieza de 
la misma.También ven necesario 
que se coloquen papeleras a lo 
largo de la playa, para mantener 
y conservar limpia la playa, 
como vienen solicitando muchos 
usuarios.

Castro se adhiere al contrato de 
la FEMP para la asistencia técnica

D.Trueba

El Ayuntamiento de Castro-
Urdiales ha adjudicado la 

elaboración del proyecto para 
definir las obras de renovación 
total del suelo de la Plaza de La 
Barrera.

Una de nuestra plazas, explica 
el concejal del área, Alejandro 
Fernández, “más emblemáticas, 
seña de identidad de nuestro 
municipio en la cuál resulta 
necesaria y muy demandada por 
la ciudadanía su renovación”. 
Una intervención, continúa que, 
“además de suponer la mejora 
estética de esta plaza, mejorará la 
seguridad de la misma, evitando 
el riesgos de caídas por el estado 
del pavimento”.

El proyecto, explica Fernández, 
“definirá las obras necesarias para 
la ejecución de la renovación 
de la plaza de la Barrera la 

cual tiene una superficie 
aproximada de 2400 m2”. Las 
actuaciones, detalla, “consistirán 
principalmente en la renovación 
del pavimento, restauración de 
farolas, realización de alcorques, 
así como del mobiliario urbano, y 
también la renovación de las redes 
de servicios que durante la fase 
de redacción de proyecto se vean 
necesarias modificar”.

Dentro de la campaña de 
renovación de la imagen de 
nuestro municipio, “desde inicio 
de legislatura hemos llevado a 
cabo la intervención de zonas en 
entornos mucho más agradables 
para el disfrute de castreños y 
castreñas, y también para todos 
y todas aquellas que nos visitan”.

Leire Herrera

El Ayuntamiento de Castro 
Urdiales se ha adherido al contrato 
de la Federación Española de 
Municipios y Provincias (FEMP) 
para la asistencia técnica y gestión 
de procedimientos sancionadores

De este modo, el Ayuntamiento 
mejorará las herramientas y los 
medios técnicos para desempeñar 

estas tareas que competen 
a diferentes departamentos 
municipales. Un ejemplo de 
estos trámite es el control de 
vertidos y depósitos ilegales de 
residuos sólidos que aparecen 
en distintas zonas de Castro 
Urdiales y que llevan aparejados 
expedientes sancionadores. "Con 
estos medios podremos tramitar 
con mayor celeridad y realizar 

un seguimiento a todos los 
expedientes relacionados con este 
tipo de delitos por parte de área 
de medio ambiente", ha indicado.

También se mejorará en el 
control de actos incívicos, 
ruidos o lonjas; y en el área de 
Sanidad también se optimizará la 
tramitación de expedientes con 
un control y seguimiento más 
exhaustivo de cada infracción 
que se cometa en este ámbito, 
ha asegurado el edil. El control 
de mercados y mercadillos son 
competencias municipales y "es 
nuestra responsabilidad dotar 
de los mejores medios para el 
desempeño de esas tareas", ha 
apuntado igualmente.

Por otra parte, Antuñano 
ha puesto en valor la apuesta 
municipal por modernizar la 
Administración con los nuevos 
dispositivos con los que cuentan 
los agentes de la Policía Local 
que según el edil, supondrán "un 
salto cualitativo en el rendimiento 
y la eficacia de las labores 
habituales" de este cuerpo, que 
verá mejorada la tramitación 
de "todas las actuaciones en 
materia de inspección y seguridad 
ciudadana".

 Unidos x Laredo ha solicitado al 
Ayuntamiento  que se limpie la 
playa Salvé de forma periódica

Bárcena de Cicero solicita a Obras Públicas 
la mejora de la carretera de Ambrosero a 
Moncalián

Adjudicada las obras 
de renovación de la 
plaza de la Barrera

Ayuntamiento de Castro Urdiales.        Foto: Páginas.

Plaza de la Barrera.

“La renovación 
mejorará la 
seguridad de la 
misma, evitando el 
riesgos de caídas 
por el estado 
del pavimento”

Gochicoa, con el alcalde de Bárcena de Cicero, Gumersindo Ranero.   
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ANUNCIOS CLASIFICADOS

♦ VENDO "Piso nuevo a estrenar" 
en Limpias. 3 habt. 2 wc. salón, 
cocina, terraza, calefacción, 
garaje incluido, vistas. Todo 
exterior. abstenerse inmobiliarias. 
Tel. 617 481 792

♦ VENDO Piso excelente
ubicación en Colindres. 3 hab.
2 baños, salón, cocina, terraza, 
calefacción, garaje incluido. 
Orientación sur. 
Directo con el propietario 
Tel. 656 897 356

♦ VENDO Solar en Castro, para 
50 viviendas residenciales en 
chalets con todo aprobado a un 
precio de ocasión. Abstenerse 
agencias. Contactar: 
j.a.uc@hotmail.com

♦ NATIVA Profesora italiana 
ofrece CLASES 
de Inglés, Francés e Italiano 
para todos los niveles. A 
domicilio o Remoto. Más 
información: WhatsApp: 
0039.328.628.8524

♦ CLASES PARTICULARES 
Titulado en Ingeniería Técnica 
Industrial se ofrece para dar clases 
particulares a alumnos de Primaria, 
ESO y Bachillerato en Noja, Isla... 
y alrededores. Tel. 664 786 679

PROPIEDADES

ALQUILER VARIOS

EMPLEO

VENTA

¿Quiere Vender su coche, mueble, terreno... alquilar su piso..?  
Le ofrecemos esta sección desde 10€ al mes. 
Más información: Contacta por teléfono o WhatsApp: 633.26. 26.76

♦ VENDO Piso cerca de la 
Universidad y playas del Sardinero
3 habit., salón grande, cocina 
y baño, con terraza y vistas al 
mar. Todo exterior con gran 
luminosidad en buen estado y 
preparado para entrar a vivir. 
Tel. 609 95 76 77

♦ VENDO Terreno residencial 
urbano en Cicero. Carretera 
general, con proyecto para 1 o 2 
chalets. Particular.
Tel. 609 480 402

♦ ALQUILO Bar-Pub en Ramales 
de la Victoria, muy céntrico, 
insonorizado. Tel: 665 815 562 
(Ref. 3/18)

♦ VENDO Plaza de garaje abierta 
de fácil aparcamiento en C/
Flaviobriga, 1ª linea de playa 
frente al Hotel las Rocas. 
Tel. 664 277 903. Puerta 
automática. Vigilancia privada. 

♦ INGLÉS  Clases particulares 
de inglés a niños y adultos en 
el centro de Laredo. 17 años 
residiendo en el Reino Unido. 
Se imparten todos los niveles. 
Email: isdi1979@hotmail.com

Móvil. 691 690 356 
 Tfno. 942 650 372

La Magdalena, 21 · Colindres 
w w w . a r e a 3 i n m o b i l i a r i a . c o m
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